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Леонид ФЕЛЬДМАН, ве-
дущий программы:

– Судя по оформлению 
нашей студии, вы догада-
лись, что речь пойдет о се-
годняшнем и завтрашнем дне 
КПРФ. У нас в гостях  пер-
вый секретарь Краснояр-
ского крайкома КПРФ П. П. 
Медведев. Здравствуйте, 
Пётр Петрович! Повод для 
нашего разговора достаточ-
но основательный. Вы недав-
но вернулись из Москвы, где 
принимали участие в работе 
XV съезда КПРФ. Наверня-
ка, впечатлений больше чем 
достаточно, тем более что 
накануне было много разго-
воров и прогнозов о расколе в 
партии, о том, что она рас-
сыплется. Произошло что-
нибудь подобное?

– Ничего подобного! Свой 
рассказ я хочу начать с того, 
что красноярская делегация 
на съезде была самой мно-
гочисленной: семь делегатов 
и три приглашенных. Я был 
участником практически всех 
съездов КПРФ. Нынешний 
форум коммунистов резко 
отличался масштабами. При-
были делегации 95 компар-
тий мира, среди них – Куба, 
Китай, республики бывше-
го СССР Украина, Белорус-
сия. Это говорит о том, что 
международное коммуни-
стическое движение крепнет. 
Большой интерес вызвал По-
литический отчет ЦК КПРФ, с 
которым выступил лидер на-
шей партии Геннадий Андре-
евич Зюганов. Надо сказать, 
что этот доклад был опубли-
кован накануне съезда, с 
ним могли познакомиться не 
только делегаты, но и наши 
сторонники. По существу, 
это был отчет не только пе-
ред партией, но и перед всем 
обществом. Доклад был пе-

реведен на английский и дру-
гие языки. С приветствиями 
к съезду обратились прези-
дент Белоруссии Александр 
Лукашенко, лидеры ряда за-
рубежных Компартий. Съезд 
приветствовал президент 
Российской Федерации В. 
Путин, что показывает значе-
ние и место нашей компар-
тии на политическом поле 
страны. С нами считаются!

Трудно передать атмос-
феру съезда – единства и то-
варищества. Бурными апло-
дисментами зал встречал 
выступления лидеров Ком-
партий Белоруссии и Украи-
ны. Зал стоя приветствовал 
их.

Но, конечно, был не толь-
ко праздничный настрой, ат-
мосфера единения. Деле-
гаты говорили о партийных 
проблемах, о путях вывода 
страны из кризиса. Примеча-
тельно, что среди делегатов 
XV съезда были представи-
тели всех слоев нашего об-
щества: рабочий класс, кре-
стьянство, творческая интел-
лигенция, ученые, предста-
вители бизнеса. А как много 
было в зале молодёжи! Вот 
вам ответ на упрек, что КПРФ 

– партия пенсионеров.
– Каков главный итог 

съезда? Какова роль оппози-
ции в сегодняшней России?

– Съезд, да и многие пред-
шествующие ему события, 
наглядно показал, что Ком-
партия Российской Федера-
ции – единственная оппози-
ция, отстаивающая интересы 
народа. Все остальные пар-
тии, не обижайтесь, являют-
ся подразделениями «Еди-
ной России». В этом убеж-
дает активная работа наших 
депутатов во фракциях Го-
сударственной думы, зако-
нодательных органов реги-
онов России, местных Со-
ветов. За 20 лет КПРФ про-
шла трудный и славный путь. 
У коммунистов есть конкрет-
ная программа вывода стра-
ны из кризиса. Мы предла-
гаем простые вещи: прекра-
тите перекачивать деньги за 
границу, в оффшорные зоны! 
Подумайте о последстви-
ях вступления страны в ВТО! 
Надо собственными силами 
развивать промышленность, 
сельское хозяйство. Надо 
взять лучшее, что было при 
Советской власти, лучшее, 
что было в КПСС, потому что 

все это лучшее работало на 
человека. У России есть шанс 
на спасение и путь вывода из 
кризиса. Это – обновленный 
социализм, народная власть.

– Хорошо, Петр Петро-
вич, но не будем же мы в оче-
редной раз все бросать на 
полпути и возвращаться к 
социализму? Может, стоит 
собрать все силы и довести 
дело до конца?

– Только надо уточнить: 
до какого «конца» надо до-
вести дело. Наши Вооружен-
ные силы доведены до ручки. 
Вы знаете, в каком состоянии 
наше образование. Наркома-
ния задушила общество. Ка-
питалистические страны за-
хватили Россию, превратив 
ее в свой сырьевой прида-
ток. Надо спасать промыш-
ленность, пока мы еще «на 
полпути». Надо возрождать 
уничтоженную практику па-
триотического воспитания 
молодежи. На этом «полпу-
ти» выросло поколение Ива-
нов, не помнящих родства. Я 
на днях ездил в Тасеево, был 
участником торжественно-
го события: открыт памятник 
легендарному руководителю 
Тасеевской партизанской ре-

спублики В. Г. Яковенко. 
Тасеевцы гордятся своим 

прошлым, своими земляка-
ми, своей малой родиной.

Это пример для молодежи 
и всех поколений. Надо при-
ветствовать такие начина-
ния. Важно заниматься сво-
ей страной, а не только ез-
дить по заграницам и при-
сматриваться к зарубежному 
опыту, который не всегда нам 
полезен.

– Но это легко, Петр Пе-
трович, только критико-
вать. Критикуют и другие 
партии. А каково участие ва-
шей партии в решении про-
блем?

– Приведу пример. Фрак-
ция КПРФ Законодательно-
го собрания голосовала про-
тив краевого бюджета 2013 
года. Потому что главный фи-
нансовый документ не про-
сто плох. Он – отвратите-
лен! Власть не знает, что де-
лает. Даже те крохи, которые 
остаются, используются не-
рационально. Можно было 
найти более достойное при-
менение средствам, чем 
строительство катка в Зеле-
ной Роще. Зачем, объясни-
те, выкупать в муниципаль-
ную собственность спортив-
ный комплекс «Локомотив»? 
Он принадлежал небедной 
железной дороге, которая 
сбросила с себя «лишние» 
затраты.

Всегда недостаточно фи-
нансируется сельское хозяй-
ство. Больная тема – поло-
жение «детей войны». Наша 
фракция подготовила проект 
краевого закона о поддерж-
ке этого поколения. Но нам 
отвечают, что на реализацию 
этого законопроекта нет де-
нег. Нас в краевом парламен-
те не так много – восемь де-
путатов. Но стараемся отста-

ивать интересы избирате-
лей во всех комитетах. Наша 
фракция – единственная, ко-
торая ведет открытый диа-
лог с народом, мы проводим 
отчеты перед избирателя-
ми. Надо было видеть, какой 
многолюдной была встреча 
депутатов-коммунистов в ДК 
им. 1 Мая. Полный зал!

Мы возвращаемся к про-
грамме, с которой шли на 
выборы в Законодательное 
собрание, и четко отвечаем, 
что выполнено, что не выпол-
нено и почему. Никто так вни-
мательно и кропотливо не ра-
ботает с жалобами и заявле-
ниями, как наша фракция.

– Нашу программу трудно 
упрекнуть в том, что мы не 
даем высказать политикам 
свою точку зрения. В «Акту-
альном интервью» выступи-
ли депутаты фракции КПРФ 
Всеволод Севастьянов, Вла-
димир Седов. Всем была дана 
возможность открыто вы-
сказать точку зрения. Но 
что дальше? Каково влияние 
коммунистов? Власть при-
слушивается к вашему мне-
нию?

– О том, как реализуют-
ся наши предложения, мож-
но судить по такому факту. 
Раньше в Законодательном 
собрании не было замести-
телей председателя из чис-
ла депутатов-коммунистов. 
Теперь он есть. Это опытный 
парламентарий и уважаемый 
человек – Всеволод Никола-
евич Севастьянов.

Согласились с нашими до-
водами, что среди депутатов 
Законодательного собрания 
нет человека, более компе-
тентно разбирающегося в 
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КПРФ и общество

Наша партия – подлинная оппозиция
Первый секретарь крайкома КПРФ Пётр Медведев принял участие в программе Леонида Фельдмана «Актуальное интервью»

Обсуждаем итоги XV съезда КПРФ

ОСТОЯЛОСЬ рас-
ширенное заседа-
ние партийного ак-
тива КПРФ Совет-
ского района Крас-

ноярска. На нем состоялся 
деловой разговор об ито-
гах XV съезда и задачах 
коммунистов по выполне-
нию его решений. 

Кроме секретарей пер-
вичных отделений, в разго-
воре участвовали ветера-
ны партии, стоявшие у исто-
ков восстановления район-
ной партийной организации, 
член бюро крайкома партии, 
заведующая отделом край-
кома по агитационно-про-
пагандистской работе Н. Б. 
Кондратьева. Собравшиеся 
тепло приветствовали друг 
друга, поздравляли с 20-ле-
тием родной партии. 

Заседание открыла се-
кретарь Советского райкома 
партии Людмила Яковлевна 
Амосова. Минутой молчания 
товарищи почтили память 
ушедших из жизни коммуни-
стов Анны Дмитриевны Ле-
бедевой, Татьяны Савельев-
ны Ивановой, Георгия Ильи-
ча Курчатова, Александра 
Леонидовича Скоморохова, 
Эдуарда Ивановича Липов-
цева и других товарищей, 
внёсших большой вклад в 
восстановление Советской 
районной партийной органи-
зации КПРФ.

Л. Я. Амосова расска-
зала о прошедшем III со-
вместном пленуме крайко-
ма и контрольно-ревизион-
ной комиссии, обозначи-
ла первоочередные задачи 
коммунистов района по вы-
полнению решений XV съез-
да и III пленума,  сердечно 
поблагодарила секретарей 

первичных отделений, при-
глашенных ветеранов пар-
тии, не дрогнувших в период 
ельцинских гонений на пар-
тию и до сих пор  продолжа-
ющих активно участвовать в 
борьбе за интересы просто-
го народа.

Группе активистов за ра-
боту в районной партий-
ной организации и в связи с 
20-летием КПРФ были вру-
чены юбилейные  медали «90 
лет СССР» и  «70 лет Сталин-
градской битвы».

В трогательной обстанов-
ке Юрий Григорьевич Семе-
нов вспоминал о том, как од-
нажды он встретился на ули-
це с Тамарой Ивановной Де-
сятниковой,  и вместе они 
начали возрождать район-
ную партийную  организа-
цию. Встречались где могли, 
иногда даже на улице, стара-
лись общаться, боролись. С 
восхищением  Юрий Григо-
рьевич рассказал о первом 
партийном собрании, кото-
рое пришлось проводить на 
крыльце школы № 91 в хо-
лодный зимний день 1993 

года, о стойкости доклад-
чика А. П. Драндрова и 180 
участниках этого собрания. 
Вдохновили всех строчки 
стихотворения В. Столярова, 
которые выразительно про-
читал ветеран партии Нико-
лай Савельевич Иванов:
Мне для счастья немного нужно:
Это только хорошая дружба,
Это только глаза любимой,
Чувство юности неповторимой…
Это запах земли весенней,
Это майского сада цветенье,
Это поле бескрайнего хлеба,
Это солнце да ясное небо,
Это реки, леса да горы,
Это синее, синее море,
Полюс северный, полюс южный…
Целый мир мне для счастья нужен.

Волнительно было слу-
шать воспоминания вете-
ранов партии Николая Ива-
новича Гордиенко, Валенти-
ны Николаевны Шестаковой, 
Евгения Ивановича Ман-
сурова, Бориса Марковича 

Бороться и побеждать!
Кришталя, Владимира Нико-
лаевича Пилюгина, Влади-
мира Ивановича Яструбен-
ского об участии в 20-летней 
борьбе, о трудностях в пред-
стоящих выборах в Красно-
ярский городской Совет. 

О работе коммунистов по 
месту жительства, о том, как 
трудно   донести до каждо-
го честного человека  правду 
жизни и тем самым побудить  
его к активным действиям в 
защиту Родины и будущего 
детей и внуков, рассказали 
Владимир Иванович Зареч-
ный – секретарь первично-
го отделения № 2, Альфред 
Павлович Драндров – секре-
тарь первички № 4, Анатолий 
Арменакович Арутюнян – се-
кретарь первички № 6, Ни-
колай Гайдарович Сулейма-
нов – заместитель секретаря 
первички № 7, Мария Яков-
левна Кротевич – секретарь 
первички № 11, Тамара Кон-
стантиновна Грызунова – за-
меститель секретаря пер-
вички № 8.

Коммунисты Советско-
го района  твёрдо увере-
ны в том, что вырвать Рос-
сию  из лап дикого капита-
лизма можно только через 
борьбу за социалистический 
путь развития. Край, в кото-
ром мы живем и будут жить 
наши дети, мы сдали в руки 
олигархов. За всё мы в от-
вете. Сдаваться нам нельзя! 
Нам надо снова бороться и 
побеждать!

Заседание продолжилось 
чаепитием за праздничным 
столом. Несомненно,  поси-
делки стали не ностальгиче-
ской встречей коммунистов, 
а ярким свидетельством их 
убежденности в грядущей по-
беде над властью капитала.

Надежда КОНДРАТЬЕВА.

Депутат: его слово и дело

С

В прессе южных районов края по-
явилось интервью депутата фракции 
«Единой России» Законодательного 
собрания Владислава Зырянова. 

Как член комитета по природным ре-
сурсам и экологии краевой парламента-
рий весьма озабочен проблемами окру-
жающей среды, чему и посвятил интер-
вью. 

Правда, избиратели ждут от Владис-
лава Валерьевича не только острых оце-
нок состояния экологии в крае. Общие 
рассуждения о том, что, например, Ми-
нусинск занимает третье место после 
Красноярска и Норильска по загрязне-

нию атмосферы, на хлеб не намажешь.
Рассказал В. В. Зырянов о том, как 

это плохо – завод марганцевых ферро-
сплавов и Эвенкийская ГЭС.

На территории избирательного окру-
га есть более прозаические вещи и про-
блемы, требующие решения.

Краснотуранцы по-прежнему озабо-
чены судьбой уникального памятника 
природы – соснового бора. Как не раз 
сообщала наша газета, здесь ведет-
ся варварская заготовка леса, которую 
местные коммерсанты поставили на 
промышленную основу. Все это ведется 
с ведома районных властей.

Обращения к краевому руковод-
ству результатов пока не дают. Депутат 
фракции КПРФ Краснотуранского рай-
онного Совета Владимир Макаров на-
правил по этому поводу запрос В. В. 
Зырянову.

Краевой парламентарий обещал в 
первых числах апреля приехать в Крас-
нотуранск и на месте разобраться с 
проблемой.

Жители Краснотуранского района 
надеются, что визит В. В. Зырянова мо-
жет стать историческим.

Соб. инф.

Гастарбайтеров в Красноярске 
больше, чем студентов-дневников!

Ïîäðîáíîñòè - â ìàòåðèàëå «Ëèêâèäàöèÿ» íà 2-é ñòð.

ÌÅÍÍÎ ÒÀÊÎÉ – ñòðàñòíîé, 
íî áåç ðåëèãèîçíîãî ïîäòåê-
ñòà, ìîæíî íàçâàòü ïîñëåä-
íþþ íåäåëþ ìàðòà èç-çà  ñî-
áûòèé, âçáóäîðàæèâøèõ ìèð. 

Íà÷íåì ñî ñòðàñòåé âîêðóã Êèïðà. Íå-
áîëüøîå îñòðîâíîå ãîñóäàðñòâî â Ñðåäè-
çåìíîì ìîðå ñ íàñåëåíèåì ìåíüøå, ÷åì 
â Êðàñíîÿðñêå, îêàçàëîñü â öåíòðå ãðàí-
äèîçíîãî ñêàíäàëà èç-çà ðàçðàçèâøåãîñÿ 
òàì áàíêîâñêîãî êðèçèñà. Êàçàëîñü áû, â 
íûíåøíåå âðåìÿ êðèçèñîì íå óäèâèòü, 
îíè ñëó÷àþòñÿ ñïëîøü è ðÿäîì. Íî Êèïð 
– Ìåêêà ìèëëèàðäåðîâ ñî âñåõ êîíöîâ 
ìèðà. Îôôøîðíàÿ çîíà, ãäå îíè äåðæàò 
ñâîè êóáûøêè èç-çà ìèçåðíûõ íàëîãîâ íà 
âêëàäû è âûñîêîé íàäåæíîñòè çäåøíèõ 
áàíêîâ.  À ýòà íàäåæíîñòü îêàçàëàñü ëè-
ïîâîé. Êèïð ìàëî-ïîìàëó âëåç â äîëãè è 
îêàçàëñÿ íà ãðàíè ôèíàíñîâîãî êðàõà. Ïîñêîëüêó ñòðàíà âõîäèò â 
Åâðîñîþç, Êèïð îáðàòèëñÿ  â ÅÑ çà ïîìîùüþ. Äåñêàòü, äàéòå  íàì 
â êðåäèò 15-20 ìèëëèàðäîâ, è ñèòóàöèÿ âûïðàâèòñÿ. Íî òàì ïðåä-
ëîæèëè êèïðèîòàì âûïóòûâàòüñÿ èç áåäû ñàìèì. À èìåííî çàáðàòü 
÷àñòü äîëãà ñ áàíêîâñêèõ âêëàäîâ. Ýêñïðîïðèèðîâàòü, ãîâîðÿ ÿçû-
êîì ðåâîëþöèîíåðîâ íà÷àëà ÕÕ âåêà. Ìèð àõíóë. Ýòî æå ïîêóøå-
íèå íà ñâÿùåííóþ êîðîâó êàïèòàëèçìà  –  ÷àñòíóþ ñîáñòâåííîñòü! 

Ïðîòèâ òàêîãî ñïîñîáà ðàçðåøåíèÿ êèïðñêîãî êðèçèñà âûñòóïè-
ëè Â. Ïóòèí è Ä. Ìåäâåäåâ. Îíî è ïîíÿòíî. Êèïð – è ýòî èçâåñò-
íî âñåìó ìèðó – ðîññèéñêàÿ  «ïðà÷å÷íàÿ», ãäå  îòìûâàþòñÿ «ãðÿç-
íûå äåíüãè». Ñþäà óâîäÿò îò íàëîãîâ â ÐÔ ñâîè êàïèòàëû ìíîãèå 
íàøè ìèëëèàðäåðû – Ïîòàíèí («Íîðíèêåëü»), Ìîðäàøîâ («Ñåâåð-
ñòàëü»), Óñìàíîâ («Ìåòàëëîèíâåñò»), Ìèõåëüñîí («Íîâàòýê»), Êå-
ðèìîâ («Óðàëêàëèé»), Äåðèïàñêà («Ðóñàë») è äðóãèå. Äà è íå òîëü-
êî îíè. 

Íà  óïðåêè èç Ðîññèè À. Ìåðêåëü, êàíöëåð Ãåðìàíèè, çàäàþùåé 
òîí â Åâðîñîþçå, îòâåòèëà ïðÿìî: ÅÑ íå äîëæåí çà ñâîé ñ÷åò  ñïà-
ñàòü íà Êèïðå äåíüãè, ïîëó÷åííûå íåëåãàëüíûìè ñïîñîáàìè.  Ïî-
íÿëè íàìåê?  Àé äà Àíãåëà! Äàëà, êàê ñêàçàë áû øîëîõîâñêèé äåä 
Ùóêàðü, äîñòîéíûé îòëóï. À â îäíîé èç íàøèõ âûñîêîòèðàæíûõ ãà-
çåò íà äíÿõ íàïèñàëè: «Ìåðêåëü ñàìûì  ïîäëûì îáðàçîì ñîáèðà-
åòñÿ ïîøàðèòü â êàðìàíàõ Ïóòèíà». Äà-à-à…

Ñòðàñòè âîêðóã áàíêîâñêîãî êðèçèñà íà Êèïðå åùå íå óëåãëèñü. 
Ïî ñåé äåíü íå ÿñíî, ñêîëüêî æå ïðîöåíòîâ áóäåò èçúÿòî ñ âêëàäîâ, 
ïðåâûøàþùèõ 100 òûñÿ÷ åâðî. Íî îäíî óæå èçâåñòíî – íå ìåíåå 
30, à  îñòàëüíûå áóäóò çàìîðîæåíû è îáëîæåíû  íàëîãàìè îò 40 äî 
60%. Òàê èëè èíà÷å ðîññèéñêèå òîëñòîñóìû è íåêîòîðûå ãîñêîðïî-
ðàöèè ïîòåðÿþò â áàíêàõ  Êèïðà  ìèëëèàðäû. Òàêîé âîò ñëó÷èëñÿ 
îáëîì ñ îôôøîðàìè. À ìîæåò, îíî è ê ëó÷øåìó, à? Âåäü ÷òî òàêîå 
îôôøîðû? Ýòî óçàêîíåííûé îáìàí. Ðàáîòàþò îíè òàê. Âëàäåëåö 
ïåðåäàåò ðàáîòàþùåå â Ðîññèè ïðåäïðèÿòèå, ñêàæåì àëþìèíèå-
âûé çàâîä,  ñâîåé æå  êîìïàíèè, íî çàðåãèñòðèðîâàííîé íà Êèïðå. 
Â ðåçóëüòàòå òàêîé íåõèòðîé îïåðàöèè  áîëüøàÿ ÷àñòü íàëîãîâ, êî-
òîðûå âëàäåëåö çàâîäà äîëæåí áûë îïëàòèòü â ðåãèîíå, ãäå êîïòèò 
ýòî ïðåäïðèÿòèå,  îñòàåòñÿ â åãî êàðìàíå. Íàñåëåíèþ ðåãèîíà, ãäå 
äåíü è íî÷ü ðàáîòàåò çàâîä, îñòàåòñÿ êàíöåðîãåííûé äûì  èç öå-
õîâ. Âîò ÷òî òàêîå îôôøîðû. Òàê ÷òî íå áóäåì æàëåòü íàøèõ áóð-
æóèíîâ. Îíè ñàìè ñåáÿ ïåðåõèòðèëè. 

Âìåñòå ñ òåì âîçíèêàåò âîïðîñ: íå ïîðà ëè íàøåé âëàñòè íàëî-
æèòü âåòî íà ýòè ñàìûå îôôøîðû, ÷òîáû íàëîãè ðîññèéñêèõ ìèë-
ëèàðäåðîâ øëè â áþäæåò, ïîìîãàëè áîðüáå ñ áåäíîñòüþ? Ïî÷åìó 
ýòîé ïðîáëåìîé íå îçàáîòèòüñÿ íàøåìó ïàðëàìåíòó, íàøåé âëà-
ñòè? Íå õîòÿò âåäü! Íå ïîòîìó ëè, ÷òî â Ãîñäóìå è Ñîâåòå Ôåäåðà-
öèè äåñÿòêè ìèëëèàðäåðîâ è ïðèêîðìëåííûõ èìè äåïóòàòîâ,  à ó 
âûñøèõ ÷èíîâíèêîâ ÐÔ ó ñàìèõ ðûëüöå  â ïóøêó? 

Äðóãîå ðåçîíàíñíîå ñîáûòèå ñòðàñòíîé íåäåëè –  ñìåðòü Á. Áå-
ðåçîâñêîãî â òóìàííîì Ëîíäîíå. Âðîäå áû î ïîêîéíèêå íàäî ãî-
âîðèòü  òîëüêî õîðîøåå. Íî ãäå  æ åãî âçÿòü?  ÁÀÁ èçâåñòåí â íà-
øåé ñòðàíå è çà ðóáåæîì êàê ìîøåííèê, êîòîðîìó óøëûé Îñòàï 
Áåíäåð è â ïîäìåòêè  íå ãîäèòñÿ. Â ëèõèå 90-å ýòîò äåÿòåëü âòåð-
ñÿ â äîâåðèå ê Åëüöèíó, îòêðûâàë íîãîé äâåðè â Êðåìëå  è òâî-
ðèë, ÷òî õîòåë. Êîãäà ÁÀÁ îêîí÷àòåëüíî îáîðçåë, åãî îòîäâèíóëè îò 
êîðìèëà âëàñòè. Çàòåì, íà÷èíàÿ ñ 1999 ã., â îòíîøåíèè Áåðåçîâ-
ñêîãî áûëî âîçáóæäåíî 13 óãîëîâíûõ äåë. Ýòî äåëî ïî Àýðîôëî-
òó, êîòîðûé ÁÀÁ ðàçîðèë, ïðèñâîèâ ìèëëèàðäû. Äåëî ïî ÀâòîÂà-
çó, ãäå îëèãàðõ îáåùàë ñîçäàòü äåøåâûé «íàðîäíûé àâòîìîáèëü», 
íî ñîáðàë äåíåæêè è áûë òàêîâ. Äåëà î õèùåíèè 13 ìëí. äîëëàðîâ 
â áàíêå «ÑÁÑ-Àãðî»,  î íåçàêîííîì ïðèîáðåòåíèè äîìîâ è çåìåëü-
íûõ  ó÷àñòêîâ â ïðåñòèæíîé ïîäìîñêîâíîé Æóêîâêå, î ïîïûòêàõ çà-
õâàòà âëàñòè  è ò.ä.,  è ò.ï. 

Êîãäà äåëî çàïàõëî êåðîñèíîì, Áåðåçîâñêèé ïîäàëñÿ â Àíãëèþ, 
ãäå çàãîäÿ  ïðèîáðåë íåñêîëüêî äîðîãèõ  äîìîâ è ïîìåñòèé. Çäåñü 
æóëèêà ïðèçíàëè ïîëèòè÷åñêèì áåæåíöåì è äàëè ãðàæäàíñòâî. Îí 
è èç Ëîíäîíà âñåìè ñèëàìè ïàêîñòèë áûâøåé Ðîäèíå, ÿêøàÿñü ñ 
÷å÷åíñêèìè  áåãëûìè áàíäèòàìè è ïðî÷èì îòðåáüåì. Â ïîñëåäíåå 
âðåìÿ  ÁÀÁó êðóïíî íå âåçëî. Îí îêàçàëñÿ â öåíòðå ñêàíäàëîâ, ñâÿ-
çàííûõ ñ ðÿäîì ñòðàííûõ ñìåðòåé ñïîäâèæíèêîâ. Ïîòåðÿë îãðîì-
íûå äåíüãè íà ðàçâîäàõ ñ áûâøèìè æåíàìè. Ïðîèãðàë èì æå çàòå-
ÿííóþ  ñóäåáíóþ òÿæáó ñ áûâøèì êîðåøîì Àáðàìîâè÷åì. Êàïèòàë 
ðàñòàÿë êàê äûì. Îáåäíåâøèé ÁÀÁ çàòîñêîâàë ïî Ðîäèíå, ãäå åìó 
òàê ñëàâíî «ðàáîòàëîñü», äàæå ïèñüìî íàïèñàë ëè÷íî Â. Ïóòèíó ñ 
ïðîñüáîé ðàçðåøèòü âåðíóòüñÿ â Ðîññèþ. È âîò ôèíàë: 23 ìàðòà 
òåëî áûâøåãî îëèãàðõà íàøëè â çàïåðòîé èçíóòðè âàííîé êîìíà-
òå åãî äîìà â ïðèãîðîäå Ëîíäîíà. Ïî âåðñèè  àíãëèéñêèõ ñëåäîâà-
òåëåé, ñìåðòü Áåðåçîâñêîãî íàñòóïèëà â ðåçóëüòàòå óäóøåíèÿ. Íî 
ñëåäîâ íàñèëüñòâåííîé ñìåðòè, óòâåðæäàþò ýêñïåðòû, íåò. Ñàì, 
ìîë, óäàâèëñÿ øàðôîì. Áëèçêèå ê ÁÀÁó ëþäè â ýòó âåðñèþ íå âå-
ðÿò. Òîãäà ÷òî – óáèéñòâî? À êîìó è çà÷åì  ýòî íàäî? Âëàñòÿì  Ðîñ-
ñèè  ýòîò ïîëèòè÷åñêèé òðóï äàâíî  óæå íå èíòåðåñåí. Êîìó åùå ìå-
øàë áåãëûé ýêñ-îëèãàðõ? Ìîæåò,  óçíàåì, à ìîæåò, è íåò. Íå çðÿ 
Ëîíäîí íàçûâàþò òóìàííûì Àëüáèîíîì. 

Î Áåðåçîâñêîì, ïîëàãàþ, ìèð ñêîðî çàáóäåò. Äîêòîð Çëî óøåë â 
ìèð èíîé. Îí ñàì âûáðàë ñåáå ñóäüáó. Åãî ïðèìåð – äðóãèì íàóêà. 

Â Ðîññèè æå íà ìèíóâøåé íåäåëå â äåñÿòêàõ ãîðîäîâ ïðîøëè 
ìàññîâûå àêöèè ïðîòåñòà  ïðîòèâ àíòèíàðîäíîé ñîöèàëüíîé ïîëè-
òèêè ôåäåðàëüíûõ è ðåãèîíàëüíûõ âëàñòåé, ïðîòèâ áåñïðåäåëà â 
ñôåðå ÆÊÕ.  Çàìåòèëè ëè èõ â âûñîêèõ êàáèíåòàõ? Âåäü ó÷àñòíèêîâ 
àêöèé ïðîòåñòà ñíîâà áûëî ìåíüøå, ÷åì õîòåëîñü. Ïðèçûâ ÊÏÐÔ – 
âûéòè âñåì è êàæäîìó! – ñíîâà áûë óñëûøàí íå âñåìè. À â ýòîò æå 
äåíü â Ïàðèæå ìèëëèîí æèòåëåé ó÷àñòâîâàë â  äåìîíñòðàöèè ïðî-
òåñòà ïî ñëó÷àþ ðåøåíèÿ ïàðëàìåíòà ðàçðåøèòü â ñòðàíå îäíîïî-
ëûå áðàêè. Ïîäóìàåøü, áåäà! Íàì áû èõ çàáîòû… Íî ìèëëèîí ïà-
ðèæàí âûøåë íà Åëèñåéñêèå ïîëÿ! È ïðåçèäåíò Îëàíä êðåïêî ïîäó-
ìàåò, ïîäïèñûâàòü ëè åìó ïðèíÿòûé ïàðëàìåíòîì çàêîí. Ó íàñ æå 
êîììóíàëüíûå ìîøåííèêè íàãëî âûòÿãèâàþò äåíüãè èç êàðìàíîâ 
íàñåëåíèÿ, à íàñåëåíèå îòñèæèâàåòñÿ ïî êâàðòèðàì. 

×åãî æäåì-òî? Ïðèõîäèò íà óì àíåêäîò. ×åëîâåêó îáúÿâëÿþò, 
÷òî çàâòðà åãî ïîâåñÿò. Ïðèãîâîðåííûé ê ñìåðòè ñïðàøèâàåò: «À 
âåðåâêó ñâîþ ïðèõâàòèòü?» «Äà, – îòâå÷àþò åìó. – È ìûëî íå çà-
áóäüòå». Ýòî æå, ãðàæäàíå,  ïðî íàñ!

Åùå íà  ìèíóâøåé íåäåëå â íàøåé ñòðàíå  èìåëè ìåñòî ìàñ-
øòàáíûå ïîãîäíûå êàòàêëèçìû. Íà Ìîñêâó è ðÿä îáëàñòåé öåíòðà 
Ðîññèè îáðóøèëñÿ íåâèäàííûé ñíåãîïàä. Âûñîòà ñíåæíîãî ïîêðî-
âà ìåñòàìè äîñòèãàëà 70 ñì. Áåçäîðîæüå, ïðîáêè, îáðûâû ïðîâî-
äîâ, ïåðåáîè ñ ýëåêòðè÷åñòâîì. Ïëþñ íàø èçâåñòíûé ðîññèéñêèé 
áàðäàê â òàêèõ ñèòóàöèÿõ.   

Âîò òàêàÿ âûäàëàñü íåñêó÷íàÿ íåäåëüêà. 
È âñå-òàêè – âåñíà! 
Âðåìÿ îáíîâëåíèÿ. Âðåìÿ íàäåæä. Âðåìÿ ïðîñûïàòüñÿ äëÿ òðó-

äîâ è äåë ïðàâåäíûõ.  

Ñòðàñòíàÿ 
íåäåëÿ

Краснотуранск надеется!

Пленум Красноярского 
горкома КПРФ

В минувшую пятницу состоялся пленум Красноярского 
городского комитета КПРФ. Его участники обсудили итоги 
XV съезда КПРФ и задачи коммунистов Красноярска по вы-
полнению решений съезда. С докладом по этому вопросу 
выступил первый секретарь Красноярского городского ко-
митета КПРФ В. Н. СЕРГЕЕВ.

В обсуждении доклада приняли участие:
Александр ЮДИН, секретарь первичного отделения № 7 

Свердловского района;
Владимир ЯНЧЕНКО, секретарь первичного отделения 

№ 6 Кировского района;
Анна ДИГАЛОВА, первый секретарь Красноярского го-

родского комитета комсомола;
Станислав РЯЗАНОВ, член бюро горкома партии, деле-

гат Всероссийского съезда рабочих коллективов;
Светослав САВИЦКИЙ, председатель городской орга-

низации «Дети войны»;
Роман УВАРОВ, секретарь первичного отделения № 2 

Центрального района;
Анатолий СЮСИН, кандидат в члены горкома КПРФ;
Сергей ПОДУРАЕВ, член городской избирательной ко-

миссии;
Сергей БЕЛОУСОВ, секретарь первичного отделения № 

2 Железнодорожного района.
В работе пленума принял участие и выступил член ЦК 

КПРФ, первый секретарь крайкома партии, депутат Законо-
дательного собрания П. П. МЕДВЕДЕВ.

Он отметил, что в деле реализации решений съезда по-
требуется организованность, ответственность, решитель-
ность. Впереди у коммунистов и сторонников партии важ-
ные мероприятия: день рождения В. И. Ленина, 1 Мая, ак-
ции протеста против произвола в сфере ЖКХ.

С особой ответственностью надо провести избиратель-
ную кампанию по выборам в городской Совет.

По обсужденному вопросу принято постановление.
Некоторые вопросы подготовки к выборам в Краснояр-

ский городской Совет осветила секретарь горкома партии, 
председатель кадровой комиссии Л. Я. АМОСОВА.

Заседание бюро 
крайкома КПРФ

В минувшую пятницу состоялось очередное заседание 
бюро крайкома КПРФ. Вел заседание бюро первый секре-
тарь крайкома партии П. П. Медведев.

Рассмотрены разные вопросы внутрипартийной жизни.

Â Áîãó÷àíàõ ïðîøåë 
ìèòèíã «Çà ñîöèàëüíóþ 
ñïðàâåäëèâîñòü! Çà äî-
ñòîéíóþ æèçíü!». 

Ó÷àñòíèêè ìèòèíãà ïî-
òðåáîâàëè îò îðãàíîâ ãîñó-
äàðñòâåííîé âëàñòè îòêà-
çàòüñÿ îò ïîëèòèêè íåîáî-
ñíîâàííîãî ðîñòà öåí íà óñ-
ëóãè ÆÊÕ è ãàðàíòèðîâàòü 
ãðàæäàíàì ïîëó÷åíèå æè-
ëèùíûõ ñóáñèäèé ñ ó÷åòîì 
ìàòåðèàëüíîãî ïîëîæåíèÿ 
ñîáñòâåííèêîâ è ïîëüçîâà-
òåëåé æèëûõ ïîìåùåíèé.

Ïîäðîáíîñòè - 
â ñëåäóþùåì íîìåðå.

Дни борьбы
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Власть края уничтожает остатки гуманитарного образования

УКОВОДСТВО  края от-
правило в Москву со-
гласованные цифры 
приема студентов на 
первый курс Сибирско-

го федерального университета в 
2013/2014 учебном году.

Согласовано 4825 бюджетных мест, 
в том числе по гуманитарному институ-
ту по специальностям «Философия» – 
0 мест (в текущем учебном году было 
15), «История» – 0 (было 15), «Рекла-
ма и связи с общественностью» – 0 
(было 15), «Религиоведение» – 0 (было 
15), «Документоведение и архивоведе-
ние» – 0 (было 15), «История искусств» 
– 0 (было 15), «Социально-культурная 
деятельность» – 0 (было 15). Резкому 
сокращению подверглись также бюд-
жетные места в Институте филологии и 
языковой коммуникации СФУ.

Почему-то считается, что Красно-
ярск – студенческий город. Три меся-
ца назад губернатор Лев Кузнецов, пе-
редавая в Нью-Йорке генсеку ООН Пан 
Ги Муну проект создания международ-
ного гуманитарного центра «ООН – мой 
друг», говорил о том, что в Краснояр-
ске около 150 тысяч студентов, и наше-
му городу по силам большие международные проекты, наша молодежь талантливая, 
успешная, целеустремленная.

– Открытие в Красноярске международного гуманитарного центра под эгидой ООН 
станет толчком для перемен. Молодежь со всего мира получит возможность убедиться, 
что Красноярский край – не холодный и далекий регион, а территория бурного разви-
тия, где строятся современные города, есть качественная система образования, здра-
воохранения, культуры, – сказал губернатор.

«Новые современные города» на территории края, конечно, из области фантасти-
ки, но нам «по силам» любые проекты. А вот с «качественной системой образования» 
(про здравоохранение и культуру – особый разговор)  и с количеством студентов гу-
бернатор погорячился.

Согласно официальной статистике, в 2012/2013 учебном году в крае (не только в 
Красноярске, но и в Норильске, Ачинске, Железногорске, Лесосибирске, других горо-
дах) обучаются 110 тыс. студентов, из них 98,8 тыс. человек – в государственных вузах 
и 11,2 тыс. – в негосударственных. При этом только половина студентов государствен-
ных вузов края обучаются по очной форме. 54,56% платят за обучение (в европейских 
странах, кроме Великобритании, этот показатель в районе 5-8%). Причем доля «плат-
ников» в государственных вузах неуклонно растет. В 2000/2001 учебном году перво-
курсников, принятых в госвузы края «с полным возмещением стоимости обучения», 
было 33%, в 2012/2013 – 49,4%. Ïîëó÷àåòñÿ, â Êðàñíîÿðñêå ãàñòàðáàéòåðîâ 
áîëüøå, ÷åì ñòóäåíòîâ-äíåâíèêîâ. Подобная статистика никак не тянет на сту-
денческий город. Неправда также, как заявляют краевые начальники, что по количе-
ству студентов Красноярск входит в двадцатку городов России. Вообще этим показа-
телем гордиться странно. На самом деле, занимая 13-е место в стране по численности 
населения, по абсолютному количеству студентов Красноярск находится в конце тре-
тьего десятка, пропустив вперед не только все «миллионники», но и совсем неболь-
шие города.

По основному показателю, то есть по количеству студентов на 10 тысяч населения, 
Красноярский край занимает 42-е место в России.

Âîò íàøè ñîñåäè ïî Ñèáèðñêîìó è Äàëüíåâîñòî÷íîìó îêðóãàì: Бурятия 
– 20-е место, Иркутская область – 15-е, Омская –12-е, Новосибирская –7-е, Томская – 
3-е, Приморский край – 24-е.

Причем это данные Росстата по регионам, в пересчете на города Красноярск ока-
жется в самом конце списка региональных центров. Чтобы совсем не расстраиваться, 
не будем сравнивать наши показатели с цифрами Канады, Норвегии или Кореи. Если 
же брать структуру высшего образования в крае, то картина окажется еще плачевнее.

Самый большой вуз – СФУ, к сожалению, не является классическим университе-
том, это вуз прикладной. Месяц назад на мероприятиях в СФУ, посвященных Дню рос-
сийской науки, директор краевого фонда науки Андрей Иптышев говорил: «В основ-
ном, конечно, абитуриенты идут на гуманитарные специальности. Но мы бы хотели, 
чтобы акцент переносился на инженерное образование. СФУ — на три четверти инже-
нерный вуз, и нам очень важно, чтобы дети, которые хорошо успевают по физике и ма-
тематике, ехали не в МГТУ имени Баумана, а поступали к нам».

Но даже директор фонда науки заблуждается: СФУ не на три четверти, а на шесть 
седьмых «инженерный вуз». На гуманитарные специальности просто некуда «идти». 
15 ëåò â Ðîññèè, ïî ñóòè, óíè÷òîæàëîñü ãóìàíèòàðíîå îáðàçîâàíèå.Уже 
выросли целые поколения, совсем не знакомые с отечественной историей и культурой. 
В МГУ с прошлого года вынуждены были ввести обязательный предмет «Русский язык 
и культура речи»,  потому что студенты безграмотные. 70 лет назад, когда по всей стра-
не открывались вузы, туда поступали не очень подготовленные люди, и Наркомпрос 
создавал специальные комиссии по борьбе с неграмотностью среди студентов. И вот 
в современную эпоху после всех достижений отечественного образования мы, по сути, 
вернулись к тому состоянию, с которого начиналась советская высшая школа.

Äî 2018 ã. ïëàíèðóåòñÿ ñîêðàòèòü 140 òûñ. ïðåïîäàâàòåëåé âóçîâ 
(44%), óâåëè÷èòü íàãðóçêó íà 28% è ò.ï.

Министр образования Дмитрий Ливанов («Мистер Зло», как назвал его присут-
ствовавший на комиссии Минобра экс-спикер Совета Федерации Сергей Миронов) 
сформулировал свою программу: за 2-3 года количество государственных вузов в Рос-
сии должно уменьшиться на 20%, кроме того, сокращению подвергнутся до 30-35% 
филиальной сети высших учебных заведений.

Провозглашен принцип приоритета «инженерных» специальностей и сокращения 
гуманитарных. За последний месяц закрыты уже десятки вузов и филиалов: в основ-
ном это педагогические вузы. Пединститут Коми присоединили к Сыктывкарскому уни-
верситету, Карельскую педакадемию – к Петрозаводскому университету и т.п.

В Красноярске гуманитарное образование никогда не было сильным. Почти все 
мои знакомые обществоведы, журналисты, психологи, филологи моего поколения и 
старше – это люди, в основном приехавшие в Красноярск либо учившиеся в других го-
родах. КГУ когда-то создавался и долгое время существовал вообще без гуманитарных 
специальностей. Это был странный университет, наверное, единственный не только в 
СССР, но и в мире университет без гуманитариев. Но покойный ректор Вениамин Сер-
геевич Соколов был человеком государственного масштаба, он эту ущербность хорошо 
понимал, пытался строить гуманитарное образование, лично приглашал специалистов 
из Тарту, Москвы, Краснодара, Казани, других регионов: Т. В. Шмелеву, В. М. Папер-
ного, М. С. Савельеву, других. Евгений Андреевич Лозинский 15 лет преподавал для 
всех факультетов КГУ свой уникальный курс «Основы музыкальной культуры», первые 
концерты Красноярского симфонического оркестра проходили в главном корпусе уни-
верситета. Сейчас людей, которые стояли у истоков гуманитарного образования в уни-
верситете, уже нет — кто умер, кто уехал из города, а то и из страны.

С механическим объединением красноярских вузов была полностью извращена не-
плохая идея федерального университета. Шанс этот упущен, СФУ не стал классиче-
ским университетом. Гуманитарные специальности, а это меньше 5% в структуре СФУ, 
руководство вообще не интересуют. Такого положения гуманитариев нет ни в одном 
федеральном университете. Два года предпринимаются попытки закрыть кафедру 
всеобщей истории – слить ее с кафедрой отечественной истории.

Как говорила няня графу Потемкину, у которого была большая библиотека: «За-
чем тебе столько книжек? Буковки-то одинаковые, возьми себе одну, да и читай». Не 
только в относительных, но и в абсолютных цифрах студентов-гуманитариев в Крас-
ноярске меньше (даже в разы), чем в Иркутске и Томске, а также в Кемерово, Барна-
уле, Улан-Удэ.

В текущем учебном году в СФУ было около 6 тысяч бюджетных мест для перво-
курсников.  Из них всего 87 были отданы Гуманитарному институту. Это на девять спе-
циальностей – философию, культурологию, искусствоведение, связи с общественно-
стью и даже на прикладную информатику. Историкам в том числе дали всего 15 (в ре-
альности 12) мест. Для сравнения: в Бурятском университете (а Улан-Удэ в три раза 
меньше Красноярска) в этом году из 1000 бюджетных мест 30 отдано историкам, а в 
целом гуманитарным специальностям – 229.

Губернатор Красноярского края, который говорит, что «нам по силам» междуна-
родный гуманитарный проект ООН, ни разу не встречался с красноярскими историка-
ми, так же, как с литературоведами и вообще с гуманитарной интеллигенцией. Нынеш-
ним властям история и культура края просто неинтересны. Гуманитарное образование 
под разговоры о «духовных скрепах» уничтожается по всей стране. Но власти Красно-
ярского края и примкнувшее к ним руководство СФУ, безусловно, в пионерах.

Ñåðãåé ÊÎÌÀÐÈÖÛÍ.
www.dela.ru.

Íèêîëàé Áîãäàíîâ-Áåëüñêèé «Ó ïîðîãà øêîëû». 1895 ã.
***

Ñðàçó ïîñëå ïóáëèêàöèè â Ñåòè ïîÿâèëàñü ìàññà îæèâëåííûõ êîììåíòàðèåâ, 
íà êîòîðûå Ñåðãåé ÊÎÌÀÐÈÖÛÍ äàë òàêîé îòâåò:

 «Хотел бы уточнить некоторые серьёзные моменты. Весь день мне звонили до-
стойные и уважаемые мною люди – одни из исполнительной власти, другие из СФУ. 
Одни говорили, что это «косяк» СФУ и Минобра, другие, напротив – университет ни 
при чем, во всем вина краевых чиновников. Хочу прояснить свою позицию. Неважно - 
кто именно согласовывал или не согласовывал эти цифры. Это вообще дело десятое. 
В любом случае ситуация в СФУ вокруг гуманитарного образования есть следствие 
политики высшей краевой исполнительной власти, её отношения к историко-культур-
ному наследию в крае, к академической среде, к творческой интеллигенции, к красно-
ярцам, к будущему края. Результат общей антикрасноярской, снобской, я бы сказал – 
и жлобской, деятельности этой власти. Сейчас они ищут «стрелочников». Как всегда 
будет наказание невиновных и награждение непричастных. По моим сведениям, уже 
по формальным признакам ищут виновных. Между тем, моя заметка была даже не 
об этих несчастных контрольных цифрах приёма, хотя это и было поводом, а о состо-
янии гуманитарного образования в крае вообще и отношении большого краевого на-
чальства к истории и культуре края».

К
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Россия в петле «реформ»

Живём и помним

вопросах сельского хозяй-
ства, чем Валерий Иванович 
Сергиенко. Теперь наш това-
рищ возглавляет комитет по 
аграрной политике. Но тут 
уместно сказать, что крае-
вое руководство слабо зани-
мается кадровой политикой. 
В результате в ряде регио-
нов конфликты, «пожары». 
Возникают серьезные про-
блемы с главами городов и 
районов. Да и в краевой ад-
министрации далеко не все 
благополучно. Руководящим 
работникам не хватает про-
фессионализма.

– Да, вы затронули очень 
важную проблему. Начиная 
с 1990-х годов у нас в этой 
сфере провал.

– На одной из послед-
них встреч с губернатором 
Л. Кузнецовым я посетовал: 
почему не используется луч-
ший опыт советского време-
ни, когда принимались пя-
тилетние планы, ставились 
задачи, шла мобилизация 
сил и резервов на их выпол-
нение? Еще при Хлопонине 
предпринимались попытки 
создать нечто подобное. Об-
ратились ко всем фракциям 
принять участие в создании 
такого плана. Но никто, кро-
ме коммунистов, интереса 
не проявил. 

Наша программа была со-
вершенной, получила высо-
кую оценку. Но потом, гово-
рят, она куда-то задевалась. 
А конкретной программы 
развития края нет. Есть толь-
ко не в меру восторженные 
ссылки на последний Крас-
ноярский экономический 
форум, который, по большо-
му счету, ничего конструк-
тивного, масштабного на-
шему региону не принесет. Я 

КПРФ и общество

Наша партия – подлинная оппозиция
Первый секретарь крайкома КПРФ Пётр Медведев принял участие в программе Леонида Фельдмана «Актуальное интервью»

был на открытии и сразу же 
ушел в глубоком разочаро-
вании. Ничего нового не уви-
дел. Те же стенды и макеты, 
что и на предыдущем фору-
ме, те же лица. Вызывает не-
доумение помпезность: буд-
то собрались не для обсуж-
дения важных экономиче-
ских проблем, а на тусовку. 

Зачем приезжал предсе-
датель правительства Д. А. 
Медведев? Покрасоваться?

– Вы правы. Как говорит-
ся, на то и щука, чтоб карась 
не дремал. Но у вас должны 
быть конкретные предложе-
ния по выравниванию ситуа-
ции.

– Планы есть не только у 
нас. Их будет озвучено мно-
го в связи с тем, что начнется 
кампания по выборам депу-
татов Красноярского город-
ского Совета. Мы тоже бу-
дем в них участвовать, и ска-
жу без ложной скромности, 
что мы выставим достойную 
команду кандидатов – про-
фессионалов, энергичных и 
уважаемых людей. 

Проблем в Красноярске 
много. Одна из самых тяже-
лых – пробки на городских 
магистралях. В других го-
родах это успешно решает-
ся за счет строительства и 
развития метро. Наша под-
земка успешно похоронена. 
Сколько средств в букваль-
ном смысле слова закопа-
но в грунт. Почему на фору-
ме не поставили этот вопрос 
перед Медведевым?

Я уже не говорю о том 
ужасе, который творится в 
сфере ЖКХ. Вот где надо 
силы приложить! 

Много нареканий вызыва-
ет работа СМИ. Когда надо 
власти – вокруг КПРФ устра-
ивают информационную 
блокаду. Когда надо – бьют 
по команде. Недавно мы вы-
играли суд над бывшим кан-

дидатом в мэры Краснояр-
ска Осколковым. Когда он 
распространял о нас сведе-
ния, что крайком берет взят-
ки, об этом очень долго тру-
били многие. А теперь ин-
формации о том, что это не-
правда, почти нет.

– Вот вы и получили воз-
можность сказать в нашем 
эфире, что это не так. Вы 
упомянули, Петр Петро-
вич, выборы в Красноярский 
горсовет. Что бы вы хотели 
сказать в этой связи? Какое 
место Компартии вы видите 
в этой кампании?

– Я хочу сказать избира-
телям Красноярска: един-
ственный выход решить на-
болевшие проблемы – из-
бирать в горсовет коммуни-
стов. Вспомним историю: 
всегда, когда в стране было 
трудно, приходили комму-
нисты: в годы Великой Оте-
чественной войны, в пери-
од восстановления народ-
ного хозяйства, на освоении 
целины, штурме космоса, на 
великих стройках СССР.

– Хорошо, что еще не на-
чался агитационный пери-
од, иначе бы меня обвинили 
в предоставлении вам бес-
платной трибуны  для аги-
тации.

– Когда этот период на-

станет и мы объявим имена 
кандидатов, все будут при-
ятно удивлены. 

– Судя по такому ответу, 
подготовка резерва кадров в 
центре внимания КПРФ?

– На съезде приняты важ-
ные кадровые решения. 
Если раньше у Председате-
ля ЦК КПРФ Зюганова было 
два заместителя, то теперь 
четыре. Расширен состав 
Президиума и Секретариа-
та. С гордостью говорю, что 
в Политическом отчете съез-
ду четырежды упоминалась 
как одна из лучших Красно-
ярская краевая организа-
ция КПРФ. Это к сведению 
тех, кто говорит о расколе и 
развале в наших рядах. Кра-
евое отделение насчитывает 
в своих рядах почти 6 тысяч 
человек. Мы в позапрошлом 
году приняли более тысячи 
человек, в прошлом году – 
более 900. 

Пять человек будут пред-
ставлять краевую партий-
ную организацию в высших 
органах партии. Два избра-
ны членами ЦК КПРФ: П. П. 
Медведев и А. П. Новак, кан-
дидатами в члены ЦК избра-
ны А. Н. Амосов и Р. Т. Тамо-
ев. Членом ЦКРК КПРФ стал 
В. С. Бедарев.

У нас прекрасный коллек-

тив в составе бюро крайко-
ма: это сочетание молодо-
сти и мудрости. Есть моло-
дежь: секретарь крайкома 
по идеологии А. Н. Амосов, 
первые секретари горкомов 
Минусинского – А. П. Новак и 
Зеленогорского – А. П. Сло-
нов. Продолжают работу в 
составе бюро В. Н. Севастья-
нов, заслуженный строитель 
Л. Д. Федоренко, известный 
всему краю Г. П. Казьмин. 
Соблюдается преемствен-
ность поколений. Впервые 
за всю историю краевой пар-
тийной организации в соста-
ве бюро – три женщины: пер-
вый секретарь Бородинского 
горкома А. И. Гнускова, заве-
дующая отделом пропаганды 
крайкома Н. Б. Кондратьева, 
секретарь крайкома И. А. Ко-
валева.

– Напоследок, Петр Пе-
трович, хочу задать, мо-
жет быть, не совсем удоб-
ный вопрос. Вы можете раз-
венчать это мнение, но оно 
существует: КПРФ – некий 
проект Кремля. Вроде бы 
критикует, а на самом деле 
способствует курсу, кото-
рым идет страна.

– Эти разговоры уста-
рели, их ведут те, кто хочет 
обидеть ветеранов. Приведу 
такой пример: когда Зюганов 

баллотировался на пост пре-
зидента России, его предвы-
борная программа была на-
правлена всем губернато-
рам, всем главам республик. 
В ней было детально изло-
жено, как вывести страну из 
кризиса, где взять деньги на 
реализацию предложенно-
го. Программа получила вы-
сокую оценку. 

Вся наша партийная прак-
тика опровергает домыслы о 
нашей зависимости от пра-
вящего режима, о том, что 
мы – чей-то «проект». Если 
бы было так, то, в частности, 
в прессе так часто не «мочи-
ли» первого секретаря. Мы – 
подлинная оппозиция, всег-
да стояли и будем стоять за 
народ.

– Не могу не задать вам 
вопрос, который я задаю 
представителям других пар-
тий. Очень странно: поче-
му в современной России нет 
идеологии?

– Вы попали в точку. У пар-
тии власти нет идеологии! В 
советское время была иде-
ология, которая объединяла 
общество. Вспомним тяже-
лый для страны 1941 год. «За 
Родину! За Сталина!». Иде-
ология КПРФ – это обнов-
ленный социализм, Совет-
ская власть – власть наро-
да. Наша идеология – взять 
самое лучшее из советско-
го опыта. Да, у КПСС были 
ошибки, но это объяснимо, 
потому что мы первыми шли 
по этому пути. 

Настанет время, и к вла-
сти обязательно придут ком-
мунисты, потому что это 
люди прогресса, живущие 
по принципу «Прежде думай 
о Родине, а потом – о себе!».            

С фонограммы  расшифровал 
Александр КОЗЫРЕВ.
Он же сделал снимки 
с экрана телевизора.

АК МЫ уже сооб-
щали, в район-
ном центре Тасее-
во Красноярского 
края торжествен-

но открыт памятник вы-
дающемуся земляку – ру-
ководителю легендарной 
Тасеевской партизанской 
республики Василию Гри-
горьевичу Яковенко.

Тасеевская республика – 
так в годы Гражданской во-
йны называлась террито-
рия северной части Канско-
го уезда с центром в селе 
Тасеево. В конце 1919 – на-
чале 1920 года здесь, в огне 
Гражданской войны, факти-
чески была восстановлена 
Советская власть. Под кон-
тролем народных мстителей 
оказалась территория Кан-
ского уезда севернее Транс-
сибирской магистрали. На 
этом пространстве было 11 
волостей, в которых насчи-
тывалось 15 тысяч крестьян-
ских хозяйств с населени-
ем 85 тысяч человек. Вскоре 
партизанская армия насчи-
тывала свыше 10 тысяч бой-
цов. Партизаны провели 58 
крупных боев с войском Кол-
чака. Они освободили от бе-
логвардейцев Канск и вли-
лись в 30-ю дивизию Крас-
ной армии.

Открытие памятника при-
урочено к 125-й годовщине 
со дня рождения В. Г. Яко-
венко.

Идея установки памятни-
ка родилась еще в советское 
время. 23 года назад по ини-
циативе секретаря Тасеев-
ского райкома КПСС Алек-
сандра Кулёва в центре по-
селка был открыт музей пар-
тизанской республики, а 
рядом – закладной камень, 
постамент для будуще-
го памятника партизанско-
му командиру. Много воды 
утекло. В стране сменился 
строй. Но все эти годы Алек-
сандр Ануфриевич Кулёв не 

Земля, овеянная славой

отказывался от идеи. Начал-
ся сбор средств на памят-
ник. Деньги на расчетный 
счет перечисляли не только 
земляки и жители края, но и 
россияне, живущие далеко 
от Тасеево.

В последние годы А. А. Ку-
лёв живет в Зеленогорске. 
Реализовать замысел ему 
помогли известный в горо-
де скульптор Сергей Климо-
вич и его жена – художница 
Татьяна.

Много сил и стараний для 
того, чтобы памятник поя-

вился, приложило Тасеев-
ское районное отделение 
КПРФ, которое возглавляет 
Валентин Кондаков.

Подвиг партизан живет 
в сердцах земляков. Дей-
ствует школьный образова-
тельный проект «Тасеевская 
партизанская республика: 
взгляд из XXI века». До это-
го был реализован проект 
«По историческим местам 

Тасеевской партизан-
ской республики кон-
ным маршрутом». Это 
важные слагаемые па-
триотического воспи-
тания подрастающего 
поколения. А центром 
этой работы стал Тасе-
евский краеведческий 
музей, экспонаты ко-
торого рассказывают 
не только о партизанах, 
но и об истории  райо-
на, укладе жизни про-
шлого.

В. Г. Яковенко – лич-
ность легендарная. Вы-
ходец из крестьянской 
семьи, он рано остал-
ся сиротой. Батрачил, 
пока в 1910 году его не 
призвали в армию. На-
чалась Первая мировая 
война, на которой В. Г. 
Яковенко не раз про-
являл героизм, за что 
трижды был награжден 
орденом Святого Геор-

гия. Мужества сибиряку не 
надо было занимать. Когда 
вернулся на малую родину, 
работал председателем во-
лостного Совета. 

Началась Гражданская 
война – он стал руководите-
лем военно-революционно-
го штаба легендарной Тасе-
евской советской партизан-
ской республики, которая 
была серьезным фактором в 
борьбе с белогвардейцами. 

Участник событий тех лет, 
ординарец партизанско-

го штаба Г. Плеха-
нов отмечал при-
родный ум и сме-
калку партизанско-
го вожака. Военный 
опыт первой миро-
вой помогал сиби-
ряку малыми сила-
ми побеждать хо-
рошо вооружен-
ных колчаковцев. 
Эти качества про-
явились при обо-
роне села Тасеево 
зимой 1919 года, 
в знаменитом Кай-
тымском бою, в ко-
тором против пар-
тизан белые бро-
сили около 9 тысяч 
штыков и сабель, 
артиллерию и пу-
лемёты. Партизан-
ские республикан-
цы не только от-
били атаки белых, 
но и преследовали 
противника. В па-
мять о бое одна из 
улиц Канска назва-

на Кайтымской.
Победить сильного, хо-

рошо вооруженного вра-
га, имея в своем распоря-
жении в основном винтов-
ки и охотничьи ружья, могли 
только дисциплинирован-
ные и стойкие формирова-
ния, вспоминал ординарец. 
Партизанский руководитель 
В. Г. Яковенко сумел создать  
атмосферу сознательной 

Без прошлого нет будущего
дисциплины, товарищеских 
отношений между команди-
рами и рядовыми партиза-
нами. И в этом Василий Гри-
горьевич был примером.

После окончания Граж-
данской войны В. Г. Яковенко 
был избран председателем 
исполкома Канского уездно-
го Совета Енисейской губер-
нии, заместителем предсе-
дателя исполкома Енисей-
ского губернского Совета.

В декабре 1921 года В. 
Г. Яковенко рекомендуют 
В. И. Ленину на пост нарко-
ма земледелия. Аргументы: 
партизанские заслуги, пре-
данность Советской вла-
сти, умение сочетать энтузи-
азм масс с «мужицкой хозяй-
ственностью и реалистично-
стью».

«Он будет очень уместен 
на посту мужицкого нарко-
ма. Его дисциплинирован-
ность, преданность Сов-
власти – вне сомнений. 
Знание мужицкой души, 
крестьянского быта, кров-
ная связь с деревней, без-
упречность личная, герои-
ческое прошлое, окружа-
ющее его своеобразным 
ореолом борца против по-
мещиков и генералов, – 
может быть очень тонко ис-
пользовано наркоземским 
аппаратом для любой с.х. 
кампании. Где бы и когда 
бы ни появился в крестьян-
ской толще такой нарком, – 
он поможет сделать то, что 
нам нужно».

После такой рекоменда-
ции решением ВЦИК 9 янва-
ря 1922 года он был утверж-
ден народным комиссаром 
земледелия молодого Со-
ветского государства. Затем 
В. Г. Яковенко работал нар-
комом социального обеспе-
чения, членом Президиума 
Государственной плановой 
комиссии при Совете тру-
да и обороны СССР, дирек-
тором НИИ новых лубяных 
культур наркомата земледе-
лия СССР.

Тасеевцев тепло и сер-
дечно поздравили глава рай-
она Олег Никаноров, первый 
секретарь крайкома пар-
тии, депутат Законодатель-
ного собрания Петр Медве-
дев, первый секретарь Тасе-
евского райкома партии Ва-
лентин Кондаков. 

– Сегодня произошло 
знаменательное событие, – 
сказал, обращаясь к участ-
никам митинга, П. П. Медве-
дев. – Радует, что тасеевцы 
помнят историю, горды за 
землю, на которой живут. И 
это логично, потому что без 
прошлого нет будущего.

Александр КОЗЫРЕВ.  

На снимках: 
памятник в Тасеево;

портрет В. Г. Яковенко 
в годы работы наркомом 

земледелия.

Тёплая встреча
Первый секретарь Минусинского горкома пар-

тии, депутат городского Совета А. П. Новак встре-
тился с активом организации «Дети войны» и сове-
том женского движения «Надежда России». Участни-
ков встречи интересовал бюджет Минусинска: будет 
ли он бюджетом развития города? Много было во-
просов к депутату по проблемам, связанным с ЖКХ, 
ценами на продукты, освещением окраин города,  
некачественным  медицинским обслуживанием. На 
все вопросы Андрей Петрович дал обстоятельные 
ответы. Участников встречи интересовал  и XV съезд 
КПРФ. Как делегат форума А. П. Новак рассказал об 
атмосфере съезда, содержании выступлений, о го-
стях из других стран. Присутствующие остались до-
вольны встречей.

Людмила АНДРЕЕВА. 

В местных отделениях 

Наказ ветеранов
Бюро молодежной первички № 5 Минусинского 

горкома КПРФ провело встречу с ветеранами партии. 
В ходе встречи молодое поколение взяло для себя 
многое для будущей политической работы и жизне-
деятельности. Беседа проходила очень оживленно. 
В. И. Геря, М. Д. Марьин, Л. А. Андреева рассказали 
о возрождении  Минусинского отделения партии, о 
его деятельности за 20 лет. Ветераны Минусинского 
местного отделения КПРФ подготовили и вручили мо-
лодежи наказ следующего содержания:

«Быть борцами за счастье – значит не быть безраз-
личными к происходящим событиям. 

Воспитывайте в себе сознательность, грамотных и 
энергичных борцов, способных идти в авангарде по-
литической борьбы.

Никогда не унывайте, идите только вперед, а для 
этого надо много учиться, учиться и учиться; знать 
историю страны, края, родного уголка, изучать и 
брать на вооружение все лучшее из нашего русского, 
российского опыта и из богатства родной цивилиза-
ции. 

Любите Отчизну и умейте защитить ее, как умело и 
умеет любить старшее поколение.

Любите труд. Умейте дружить с искусством и спор-
том. Содействуйте воспитанию молодежи на основе 
принципов патриотизма и коммунистического миро-
воззрения.

Идите вперед и только вперед, к социализму!».

Ликвидация
УКОВОДСТВО
правило в Москву со-
гласованные цифры 
приема студентов на 
первый курс Сибирско-

Р
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Фракция КПРФ в Законодательном собрании

Д

Комсомол живёт и действует

ЕПУТАТ фракции 
КПРФ Законода-
тельного собра-
ния Афанасий 
Витальевич Иса-

ев – член двух комитетов 
краевого парламента: по 
бюджету и экономиче-
ской политике и по про-
мышленности и вопросам 
жизнеобеспечения.

В прошлом году в составе 
комитета по бюджету и эко-
номической политике уча-
ствовал в 21 заседании, где 
рассмотрено 167 вопросов, 
подготовлено и принято на 
сессиях 23 закона, 16 поста-
новлений.

В составе комитета по 
бюджету и экономической 
политике совместно с сек-
цией по вопросам межбюд-
жетных отношений коорди-
национного совета ассоци-
ации по взаимодействию 
представительных органов 
государственной власти и 
местного самоуправления 
Красноярского края при-
нимал участие  в выездном 
заседании по вопросу «О 
подготовке проекта закона 
края «О краевом бюджете на 
2013 год и плановый период 
2014-2015 годов» в Север-
ном территориальном окру-
ге (Казачинский район).

Наиболее запомнилась 
работа над такими вопроса-
ми:
отчет об исполнении 

краевого бюджета за 2011 
год, который был утвержден 
Законодательным собрани-
ем края 20 июня 2012 года. 
Основные показатели соци-
ально-экономического раз-
вития Красноярского края, 
приведенные в данном отче-
те, свидетельствуют о ста-
билизации экономических 
процессов при сохранении 
сырьевой модели развития 
экономики края и высокой 
зависимости от внешнеэко-
номической конъюнктуры;
11 октября 2012 г. был 

принят Закон края «О вне-
сении изменения в статью 
1 Закона края «О величи-
не прожиточного миниму-
ма пенсионера для опреде-
ления размера социальной 
доплаты к пенсии в Красно-

ярском крае». Законопро-
ектом предлагалось уста-
новить величину прожиточ-
ного минимума для пенсио-
нера на 2013 год в размере 
5795 рублей;
27 ноября 2012 года 

принят Закон края «О па-
тентной системе налого-
обложения в Краснояр-
ском крае», который по-
зволяет индивидуальным 
предпринимателям, при-
влекающим труд наем-
ных работников со сред-
ней численностью не более 
15 человек по всем видам 
предпринимательской де-
ятельности, определиться 
с выбором наиболее вы-
годного для них режима 
налогообложения;
11 декабря 2012 года 

принят Закон края «Об уста-
новлении потребитель-
ской корзины в Краснояр-
ском крае». В составе новой 
потребительской корзины 
предполагалось увеличение 
норм потребления мяса и 
мясопродуктов,  рыбы, мо-
лока и молокопродуктов, 
яиц, овощей и фруктов, на-
ряду со снижением потре-
бления хлебных продуктов, 
картофеля, масла расти-
тельного, маргарина. Не-
продовольственные това-
ры и услуги, учитываемые в 
действующей потребитель-
ской корзине, предлага-
лось устанавливать не в на-

туральных показателях, а в 
относительных (в процентах 
от стоимости набора про-
дуктов питания: 50% в стои-
мости потребительской кор-
зины будут составлять про-
дукты питания, 50% – непро-
довольственные товары и 
услуги);
11 декабря 2012 года 

принят Закон края «О вне-
сении изменений в статьи 2 
и 5 Закона края «О налоге на 
имущество организаций». 
Закон устанавливает осво-
бождение от уплаты налога 
на имущество организаций, 
осуществляющих производ-
ство первичного алюминия 
на территории Краснояр-
ского края, у которых в об-
щем доходе от реализации 
товаров (работ, услуг) доля 
дохода от реализации алю-
миния составляет не менее 
65 процентов в первый год 
применения налоговой льго-
ты и не менее 90 процентов 
во второй год и последую-
щие годы применения нало-
говой льготы – в отношении 
имущества, вновь созданно-
го, приобретенного, приня-
того к бухгалтерскому уче-
ту в качестве инвентарных 
объектов основных средств 
после 31 декабря 2012 года 
при одновременном выпол-
нении некоторых условий. 
Срок действия налоговой 
льготы семь лет.

За период с января по де-

кабрь 2012 г. в составе коми-
тета по промышленности и 
вопросам жизнеобеспечения 
участвовал в 33 заседаниях, 
где рассмотрено 390 вопро-
сов, подготовлено и принято 
Законодательным собрани-
ем 52 закона, 25 постанов-
лений.

В составе комитета по 
промышленности принимал 
участие в выездном заседа-
нии 8 июня 2012 года в Же-
лезногорске совместно с 
министерством инвестиций 
и инноваций Красноярского 
края, которое презентова-
ло разработку предложений 
по развитию кластера инно-
вационных технологий ЗАТО 
Железногорск.

Принимал участие в вы-
ездном заседании комите-
та по промышленности и во-
просам жизнеобеспечения 
в Богучанском районе, где 
министерством экономики 
и регионального развития 
Красноярского края была 
предоставлена информа-
ция о дальнейшем разви-
тии инфраструктуры жизне-
обеспечения в районе стро-
ительства промышленных 
объектов Нижнего Приан-
гарья. Было проведено оз-
накомительное посещение 
нескольких промышленных 
объектов.

В течение 2012 года на 
имя депутата поступило и 
было рассмотрено четы-

За каждым обращением – человек
ре обращения от граждан. 
Вот они.
Одинокая мать И. А. Са-

фина обратилась с просьбой 
о содействии в предоставле-
нии места в детском саду ре-
бенку. Семья малоимущая. 
В результате работы, прове-
денной депутатом, дочь И. А. 
Сафиной устроена в детское 
дошкольное учреждение в 
Октябрьском районе.
Отец многодетной се-

мьи В. Ю. Пиндюров обра-
тился с просьбой содей-
ствовать в предоставле-
нии земельного участка для 
строительства жилья. Семья 
из пяти человек, трое из них 
– дети до четырнадцати лет. 
В результате проведенной 
работы семье Пиндюровых 
выделен земельный участок 
под жилищную застройку в 
Березовском районе.
Президент РОО «Крас-

ноярская федерация парус-
ного спорта»  В. В. Кокоулин 
просил содействия в предо-
ставлении спортивного зала 
детской спортивной шко-
ле олимпийского резерва 
«Юность». Для занятий по 
общей физической подго-
товке в зимний период уча-
щимся отделения парусного 
спорта ДЮСШОР «Юность» 
был предоставлен спортив-
ный зал краевого государ-
ственного бюджетного об-
разовательного учрежде-
ния специального профес-

сионального образования 
«Монтажный колледж». Ого-
ворено время проведения 
занятий.
Совместно с министер-

ством транспорта Красно-
ярского края проведена ра-
бота по выделению денеж-
ных средств для ремонта 
моста через р. Кемь в де-
ревне Малая Белая, так как 
старый мост был поврежден 
в результате весеннего па-
водка и не было транспорт-
ного сообщения со школой. 
Это выполнено по обраще-
нию инициативной группы 
жителей деревни.

За 2012 год депутат пред-
ставил к награждению: бла-
годарственными письмами 
Законодательного собрания 
Красноярского края – 20 
граждан края; Почетными 
грамотами Законодатель-
ного собрания – двух жите-
лей края.

Виталий Афанасьевич 
Исаев – активный участник 
заседаний фракции КПРФ.

Общественная 
приемная работает 
по адресу: 660009, 

Красноярск, 
ул. Ленина, 

д. 23, каб. 308
Тел. 8 (391) 249-39-92, 

факс 8 (391) 211-04-65.

ОСЛЕ ТОГО как был 
разрушен великий 
Советский Союз, 
прошло более 20 
лет. За это время 

в жизни страны произош-
ли значительные измене-
ния, появилось на свет но-
вое поколение молодежи, 
со своими жизненными 
ценностями и взглядом на 
мир. За умы молодых мы 
продолжаем вести борьбу. 

Мы стараемся рассказать 
и показать им все преимуще-
ства социалистической мо-
дели развития страны. 

1990-е и 2000-е годы в 
истории нашей молодежной 
комсомольской организации 
были противоречивыми. В 
апреле 1990 года на XXI съез-
де ВЛКСМ новой волной ре-
форматоров было объявлено 
о выходе из союзной структу-
ры ВЛКСМ и ликвидации ком-
сомольской организа-
ции «старого» типа как 
таковой. В ходе многих  
лет борьбы и неопре-
деленности на поли-
тическом поле страны 
появились различные 
молодежные органи-
зации левого толка. 

Сегодня с честью 
и гордостью мы за-
являем на всю стра-
ну: «Комсомол вновь в 
строю! Мы со всех три-
бун выступаем за пра-
ва молодежи. Мы раз-
виваемся и численно 
растем. Наша сила – в 
единстве и сплоченно-
сти рядов! Современ-
ные комсомольские 
лозунги «Россия! Мо-
лодость! Социализм!»,  
«Мы – одна коман-
да! Мы – комсомол!», 
«Если тебе комсомо-
лец имя — имя крепи 
делами своими!». Эти 
лозунги актуальны как 
никогда.

Благодаря Компартии 
России, которая нас всецело 
поддерживает, комсомоль-
ская организация насчиты-
вает по всей стране более 30 
тысяч юношей и девушек.

Ленинский коммунисти-
ческий союз молодёжи Рос-
сийской Федерации (ЛКСМ 
РФ, до февраля 2011 г. носил 
название — «СКМ РФ» Союз 
коммунистической молодё-
жи Российской Федерации) 
– общероссийская обще-
ственная молодёжная орга-
низация, позиционирующая 
себя как наследник комсо-
мола на территории Россий-
ской Федерации. Мы – со-
юзники Коммунистической 
партии Российской Федера-
ции, входим в состав МСКО-
ВЛКСМ — союза комсомоль-
ских организаций стран быв-
шего СССР.

Согласно нашему уставу 
мы – общероссийская обще-
ственная организация, юри-
дически не зависящая от ка-
ких-либо политических пар-
тий, но разделяющая про-
граммные цели КПРФ.

Высший руководящий ор-
ган ЛКСМ РФ – съезд, созы-
ваемый не реже одного раза 
в четыре года.

Основу ЛКСМ РФ состав-
ляют первичные объедине-

ния ЛКСМ РФ, руководящим 
органом которых является 
общее собрание.

В члены ЛКСМ РФ может 
быть принят гражданин в воз-
расте от 14 до 35 лет. 

В региональную сеть вхо-
дят 77 региональных органи-
заций.

ЛСКМ уделяет особое вни-
мание развитию патриотиче-
ского движения, различного 
рода акциям протеста, раз-
витию спорта, творчества, 
волонтерства и молодежных 
инициатив.

Мы будем рады вашему 
желанию  более тесно позна-
комиться с нашей молодеж-
ной организацией. На стра-
ницах нашего краевого сай-
та www.yavkomsomole.ru и 
федерального www.komso-
molrf.ru  представлена  под-
робная информация,  которая 
расскажет и покажет  вам  все 

самое интересное из жизни 
комсомола XXI века.

Ленинский комсомол Рос-
сийской Федерации – обще-
российская общественная 
молодежная организация, 
действующая в полном соот-
ветствии с обычаями и тра-
дициями комсомола совет-
ского времени. Наше отделе-
ние образовалось 29 октября 
2008 года на Учредительной 
конференции в  Красноярске. 
Наша молодежь – это парни и 
девушки, которым небезраз-
лична их страна – Россия!

На протяжении всего пе-
риода работы Красноярский 
краевой комитет ЛКСМ РФ 
сделал много полезных дел – 
политических, культурно-мас-
совых, спортивных.

Одной из главнейших це-
лей нашей деятельности яв-
ляется пропаганда комсо-
мольской организации в 
Красноярском крае. Наша 
деятельность регламентиро-
вана Уставом и Программой 
комсомола, в которых под-
робно описаны ключевые мо-
менты работы организации, 
показаны цели и задачи. 

Краевой комитет комсо-
мола имеет четкую структуру 
управления: 
руководящий орган – 

Красноярский краевой коми-
тет ЛКСМ РФ в составе 33 че-

ловек; 
бюро крайкома комсо-

мола – 9 человек.
Все руководящие органы 

избираются на отчетно-вы-
борных конференциях, кото-
рые проходят раз в два года. 
Ежегодно в январе принима-
ется годовой план работы, 
согласно которому осущест-
вляет свою деятельность Ле-
нинский комсомол.

Следует также отметить 
проекты, которые мы прора-
ботали и внедрили в жизнь.

При комсомольской ор-
ганизации существует ме-
диаклуб на базе телестудии  
крайкома КПРФ – интернет- 
канал KOMSOMOLTV на You-
Tube; 
действует дискуссион-

ный клуб «Аврора», где ребя-
та затрагивают такие темы, 
как «История КПСС и комсо-
мола: уроки прошлого и опыт 

для современного молодеж-
ного движения», «Современ-
ная политико-администра-
тивная структура России», 
«Система государственной 
власти в РФ». 
Литературный клуб 

ЛКСМ им. В. Маяковского 
возглавляет молодой комсо-
молец Роман Кузнецов. Он 
пишет стихи, неоднократно 
читал свои сочинения на ми-
тингах и мероприятиях ЛКСМ 
и КПРФ. 
В октябре 2010 года  был 

создан спортивный клуб еди-
ноборств и игровых видов 
спорта имени маршала СССР 
Георгия Константиновича Жу-
кова на базе краевой комсо-
мольской организации. За 
непродолжительное время, 
что существует клуб, нашими 
спортсменами были одержа-
ны многие победы на мест-
ных, краевых и всероссий-
ских соревнованиях. 

Комсомол Красноярско-
го края сочетает в себе шесть 
основных принципов: любовь 
к Родине, социалистический 
путь развития страны, чув-
ство товарищества и брат-
ства, дружба народов, про-
грессивность и современ-
ность.

На страницах нашего сайта 
представлена дискуссионная 
площадка для тех, кому не-

безразлична история и куль-
тура нашего большого, мно-
гонационального края. Изме-
нилось время, но не измени-
лись  цели и задачи. ЛКСМ РФ  
старается объединять  вокруг 
себя талантливую, патрио-
тичную, мыслящую, творче-
скую, спортивную молодежь. 

Мы не идеализируем про-
шлое, но уважаем и чтим 
нашу более чем тысячелет-
нюю историю, берем все луч-
шее из двадцатого  столетия 
и реализуем его. При этом  
развиваем новые направле-
ния в делах, постоянно чему-
либо учимся, совершенству-
ем методы и формы работы. 
Если  вы хотите более под-
робно узнать о наших стрем-
лениях и задачах, прочтите 
Программу комсомола. 

Деятельность нашей орга-
низации не противоречит за-
конодательству Российской 

Федерации. Комсо-
мольская жизнь требует 
принятия на себя опре-
деленных обязательств.

 Из Кодекса комсо-
мольца:
обязанность следо-

вать Уставу ЛКСМ РФ во 
всем, что касается ком-
сомольской  жизни;
обязанность под-

держивать контакты с 
руководителями комсо-
мольских отделений;
обязанность посе-

щать общие собрания 
молодежи как минимум 
один раз в месяц;
долг обязательной 

взаимопомощи;
обязанность про-

являть сдержанность и 
уважение к людям дру-
гих убеждений;
обязанностью ком-

сомольца  является до-
бровольное денежное 
пожертвование во благо 
развития организации.  

Мы не занимаемся в ка-
кой-либо форме вербовкой 
кандидатов и не испытываем 
прямой заинтересованности 
в резком увеличении числен-
ности наших рядов. Однако 
наши принципы не позволяют 
отказывать тем, кто ищет воз-
можность стать комсомоль-
цем с должной степенью на-
стойчивости и бескорыстия. 

Прием в ЛКСМ РФ осу-
ществляется после прохож-
дения трехмесячного кан-
дидатского стажа. В любом 
случае, если вы чувствуете 
в себе силы и потребность 
стать комсомольцем, –  ини-
циатива должна исходить от 
вас.

Если вы приняли реше-
ние, пожалуйста, ознакомь-
тесь с Уставом ЛКСМ РФ. Это 
небольшой, но очень важный 
документ. Если после прочте-
ния Устава или  Программы  
что-то вызвало у вас неприя-
тие, внутренний протест, не-

И снова в строю!
К нам приходят парни и девушки, которым небезразлична их страна

Роман ТАМОЕВ, 
первый секретарь Красноярского краевого отделе-

ния ЛКСМ РФ, комсорг ЦК ЛКСМ РФ в СФО, член бюро 
крайкома КПРФ, кандидат в члены ЦК КПРФ, помощник 
депутата Государственной думы ФС РФ.

Борис ТЕЛЕШ, 
второй секретарь Красноярского краевого отделения 

ЛКСМ РФ, заведующий молодежным отделом крайко-
ма КПРФ, помощник депутата Законодательного собра-
ния.

согласие, недоумение, пожа-
луйста, остановитесь в своем 
стремлении стать нашим то-
варищем. Не надо идти с со-
бой на компромисс. Так бу-
дет лучше и вам, и нам. Ваше 
решение стать комсомоль-
цем принимается вами до-
бровольно. Мы убеждены в 
вашем праве на собственное 
мнение, однако наше право – 
объединяться вокруг принци-
пов, которым мы следуем, со-
храняя при этом наши тради-
ции. 

Не нужно вступать в ЛКСМ 
РФ, если вы просто хотите 
проверить, является ли то или 
иное суждение верным или 
наоборот. Также нет смысла 
вступать в комсомол «ради 
прикола», «от нечего делать» 
или «что мне за это будет». 
Материалы по истории, сим-
волике  и достижениям ком-
сомола можно найти в библи-
отеках и Сети, это несложно и 
общедоступно.

Нет смысла вступать в 
ЛКСМ РФ, если вы рассматри-
ваете его как основное сред-
ство для карьеры или в   мер-
кантильных интересах. Без-
условно, молодым и талант-
ливым ребятам у нас всегда 
открыта дорога в «большую» 
политику, спорт, творчество и 
т.д. Многое будет зависеть от 
человека, его желания расти 
и совершенствоваться. Для 
тех кто будет приносить поль-
зу общему делу, наши двери 
всегда открыты.

Член ЛКСМ РФ может рас-
считывать на помощь това-
рищей, но вступает он в ор-
ганизацию не для этого. От-
ношение кандидата к комсо-
молу, как к средству устроить 
карьеру или продвинуть биз-
нес, не найдет поддержки 
среди его членов. Мы про-
сим также помнить, что, при-
нимая вас, мы рассчитываем 
на ваше пребывание в комсо-
моле на долгие годы, на вашу 
активность, на то, что комсо-
мол станет неотъемлемой ча-
стью вашей жизни, а комсо-
мольские ценности - ориен-
тиром в ней.

В случае если вы изъявите 
желание, скачайте с сайта и 
заполните анкету и заявление 
о вступлении в наши ряды. 
По электронной почте присы-
лайте их на адрес komkras@
mail.ru  После рассмотрения 
вашей заявки с вами свяжут-
ся в самое ближайшее время. 
Не забудьте указать номер 
телефона или адрес.

Это минимум для того, что-
бы начать диалог, централь-
ной темой которого будет во-
прос о вашем вступлении в 
нашу организацию. Так или 
иначе, вступление потребу-
ет личного знакомства с акти-
вом ЛКСМ РФ и их рекомен-
даций, такую возможность 
мы можем предоставить.

Знай наших!

В Бородино, на территории лыжно-роллерной трас-
сы, прошла военно-спортивная игра «Золотой запас» 
на приз главы города. В ней  приняли участие жители 
города, учащиеся школ, допризывная молодёжь вос-
точной группы районов края. Всего играли 15 команд. 

Первое место заняла команда «Варяг» Бородинского 
местного отделения КПРФ. Команда награждена грамотой 
военного комиссара Красноярского края А. Лысенко: «За 
старание, усердие и слаженность команды. Выражаю уве-
ренность, что вы и впредь будете служить примером добро-
совестного исполнения патриотического долга перед Оте-
чеством». 

Честь команды КПРФ защищали коммунисты Павел Ива-
нов, Дмитрий Мацкевич, Михаил Сорокин и беспартийные 
Елена Мартынова, Наталья Нахаева, Александр Мармышев. 

В Бородино, на территории лыжно-роллерной трас-

Первые!

Как  вступить  в  КПРФ



Октябрьский            290-29-13
Железнодорожный  266-11-40
Центральный           229-62-83
Советский                252-12-98
Свердловский          278-52-68

Кировский               237-05-08
Ленинский                220-86-66
Горком              229-60-18
                                  211-42-81

Вашему звонку будут рады!

Если вы совершеннолетний 
гражданин Российской Федера-
ции, не состоите в другой партии, 
разделяете Программу КПРФ и 
признаёте её Устав, неравнодуш-
ны к судьбе нашей Родины и счи-
таете капитализм несправедли-
вым устройством общества, если 
вы хотите бороться за коммуни-
стические идеалы – вы можете 
стать коммунистом!

Чтобы вступить в КПРФ, необ-
ходимо:

 ШАГ 1. Связаться с одним из 
первичных партийных отделений 
(первичек) того субъекта РФ, в 
котором вы постоянно или преи-
мущественно проживаете.

 ШАГ 2. Начать партийную рабо-
ту в первичке: получать и выпол-
нять партийные поручения, уча-
ствовать в мероприятиях, прово-
димых партией.

 ШАГ 3. После того как вы ста-
нете частью коллектива первички, зарекоменду-
ете себя как активный борец за наше дело, пода-
ёте письменное заявление на вступление в пар-
тию и заполняете анкету. Обычно период зна-
комства с первичкой и вливания в её коллектив 
занимает два-три месяца.

 ШАГ 4. Два коммуниста с партийным стажем не 
менее года, которые к моменту подачи вами за-
явления уже знают вас как активиста, пишут на 
вас рекомендации.

 ШАГ 5. На собрании первичного партийного от-
деления происходит голосование по вашей канди-
датуре. Затем решение о приёме в КПРФ утверж-
дает районный комитет партии. После этого вы 
становитесь полноправным коммунистом.

 ШАГ 6. Партийный билет 
вручается после утвержде-
ния районным комитетом 
КПРФ вашего приёма в пар-
тию. Часто это происходит в 
торжественной обстановке, 
на массовых мероприятиях, 
проводимых партией.

 Что вы будете делать в 
рядах партии:

 1. Добиваться реализации 
программных целей партии, 
расширять её влияние в об-
ществе, пропагандировать 
коммунистические идеалы.

 2. Уплачивать членские 
взносы (1% от дохода).

 3. Посещать собрания 
первичного партийного от-
деления.

 4. Участвовать в партий-
ных мероприятиях, митин-
гах, пикетах.

 5. Распространять агита-
ционные материалы партии.

 6. Наблюдать на избирательном участке в день 
выборов.

 7. Привлекать в партию новые кадры.
 8. Вести иную партийную работу, которая будет 

поручена вам в зависимости от ваших интересов, 
склонностей, знаний и умений.

 Куда обратиться?
Напишите нам по одному из электронных адресов:
strogo@gmail.com         alkozirev@yandex.ru
kprf.lenina113@mail.ru
Укажите в письме регион проживания. Мы сооб-

щим вам координаты ближайшего местного  отделе-
ния КПРФ. В Красноярске можно связаться по теле-
фону. Это и будет первый шаг.

ОССИЯ сдаёт одну 
позицию за дру-
гой. Не успели 
мы оправиться от 
шока, вызванно-

го «подарком» Д. Медве-
дева – он «уступил» Норве-
гии кусок исконно россий-
ской территории, а тут но-
вый шок.

Оказывается, мы теря-
ем Северный морской путь. 
Прежде он был исключитель-
но российской вотчиной. Те-
перь эту трассу успешно ос-
ваивают иностранцы, и пер-
вым делом Китай. В про-
шлом году ледокол «Сюэлун» 
(«Снежный дракон») первым 
прошел по Севморпути до 
Исландии и обратно.

Ледовый маршрут позво-
лит второй после США эконо-
мической державе экономить 
время и деньги. По сравне-
нию с традиционным  марш-
рутом через Суэцкий канал 
Северный морской путь со-
кращает путевое расстояние 
между Шанхаем и Гамбургом 
на 5200 километров. Китай 
усиленно добивается стату-
са постоянного наблюдателя 
в Арктическом совете. К 2020 
году через Севморпуть пой-
дёт до 20% китайского внеш-
неторгового грузопотока.

России в этом процессе 
достанутся объедки с бар-
ского стола: плата за ледо-
кольное и лоцманское со-
провождение иностранных 
судов.

Это тоже похоже на пре-
дательство сродни «нор-
вежскому делу». С освоени-
ем Севморпути и богатств 
Арктики связаны имена на-
ших великих соотечествен-
ников Дежнева, Лаптева, Че-
люскина. В советское время 
их дело продолжили Папа-
нин, Шмидт, тысячи летчи-
ков, капитанов, исследова-
телей Севера. 

«Реформаторы», сверг-
шие в 1991 году Советскую 
власть, уничтожили не толь-
ко заводы и фабрики. Лако-
мым кусочком для вандалов 
стала инфраструктура ар-
ктического Севера, создан-
ная трудом советских людей. 

Населенные пункты Дик-
сон и Хатанга были не толь-
ко гордостью красноярского 
Севера, но и форпостом ос-
воения северных террито-
рий. Теперь они разрушены 
и разграблены. Уничтоже-
ны аэродромы и полярные 
станции.

Нет больше лучшей в 
мире гидрометеослужбы из 
123 станций. Когда делили 
нефть и газ, олигархам они 
не потребовались. Теперь не 
восстановить. 

Мы потеряли Север.
По материалам

Интернета.

Шок!

Вершки 
и  корешки

ОСЛЕ ТОГО
разрушен великий 
Советский Союз, 
прошло более 20 
лет. За это время 

П
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вундеркиндом,  купила у ав-
тора крупная американская 
компания, заплатив за нее 
упомянутую выше баснос-
ловную сумму. Так юный го-
ловастый программист в од-
ночасье стал мировой зна-
менитостью и миллионером. 
Дерзайте, молодые!

Станет ли
Красноярск
символом?

Город на Енисее вышел в 
лидеры голосования в рам-
ках национального всерос-
сийского проекта «Город 
России-2013». 

Ежегодное голосование за 
самый привлекательный и уз-
наваемый город России стар-
товало в феврале. Красно-
ярск сейчас занимает второе 
место. 

За него по состоянию 27 
марта проголосовало 25116 
человек. Опережают нас 
только Чебоксары. Цель про-
екта - становление и укре-
пление национальных ценно-
стей, возрождение интереса 
к истории и достопримеча-
тельностям русских городов, 
формирование гордости и 
уважительного отношения к 
культурному, историческому 
и архитектурному достоянию 
России. 

Итоги голосования будут 
подведены 30 декабря 2013 
года. В голосовании может 
принять участие каждый же-
лающий интернет-пользова-
тель. По итогам проекта бу-
дет выбран город, достойный 
стать национальным симво-
лом.
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Расписание работы 
юридической службы крайкома КПРФ

Понедельник

Вторник

Среда

Четверг

Пятница

Красноярск,
ул. Мичурина, 12

Красноярск,
ул. 60 лет Октября, 63

Березовка,
ул. Юности, 11б

Красноярск,
ул. Волгоградская, 
11а

Красноярск,
ул. Маерчака, 40

15.00 –17.00

15.00 –17.00

16.00 –18.00

17.00 –19.00

15.00 –17.00

Кировский РК

Свердловский РК

Березовский РК

Ленинский РК

Железнодорожный РК

Тел. 8-908-221-25-64

ОТ УЖ поистине: у 
одного щи жидкие, 
у другого – жемчуг 
мелковат. Эту по-
словицу я вспом-

нил, когда узнал, что де-
путат Госдумы РФ от Крас-
ноярского края, член 
фракции «Единая Россия» 
Раиса Кармазина предло-
жила  увеличить и без того 
нехилую зарплату себе 
любимым, депутатам Го-
сударственной думы. За-
видно стало казачке, что 
сотрудникам Белого дома 
накануне жалованье под-
няли почти вдвое. Мол, а 
мы что – рыжие?

Кармазина считает, что де-
путатское жалованье долж-
но быть на уровне министер-
ского. Зарплата российского 
министра в 12-14 раз больше 
средней зарплаты по стра-
не. В июне прошлого года 
средний россиянин получал 
27 263 рубля. Вот и считай-
те, каков ежемесячный доход 
министра, о котором так меч-
тает Кармазина.

К слову сказать, в «ци-
вилизованных странах», на 
опыт которых любят ссылать-
ся либералы, министры по-
лучают в 4-5 раз больше, чем 
в среднем «по палате».

Но нам заграница не указ. 
Бюджетники, пенсионеры  
перебьются и в нищете. А мы, 
народные избранники, так 
дальше жить не можем!

Как мы помним, Остап 
Бендер, чтобы поправить 
финансовое положение, за-
ставил своего соратника Ип-
полита Матвеевича просить 
подаяние словами: «Подай-
те депутату Государственной 
думы!». 

Подавали, и неплохо, в 
связи с чем великий комби-
натор заметил, что талант 
нищего заложен в Ипполите 
Матвеевиче генетически.

Но в нашем случае ситуа-
ция другая.

Низкая зарплата депута-
тов Госдумы, по поводу кото-
рой затеян плач Ярославны,  
это около 150 тысяч рублей. 
Плюс бесплатные проез-
ды по России любым видом 
транспорта. А как вам меж-

Подайте депутату 
Государственной думы!

дународные командировки 
на халяву? Ежегодно Карма-
зина получает финансирова-
ние медицинских услуг в раз-
мере двух окладов. Лечит-
ся, конечно, не в убогой по-
ликлинике на правом берегу 
– с дикими очередями и не 
очень внимательными вра-
чами. Забыл напомнить про 
специальные курорты, спец-
больницы и спецпансиона-
ты – тоже не такие, как у всех 
людей. А 48-дневный еже-
годный отпуск? А роскошная 
квартира с мебелью в Мо-
скве?

Да и с пенсией все ок. До-
ярка всю жизнь ишачила на 
ферме и сегодня получает, 
если сильно повезет, 8 тысяч. 
«Нищая» Кармазина после 
ухода на пенсию будет рас-
писываться в ведомости за 
сумму в 55-75% от заработ-
ка, то есть не менее 75 тысяч 
рублей в месяц. 

И еще такая мелочь: для 
«слуг народа» в самолетах 
предусмотрен особый салон.

Бедно, ну очень бедно жи-
вет Кармазина!

Особо цинично предложе-
ние Кармазиной выглядит на 
фоне того, что происходит 
в стране. Как раз Россия го-
товилась к массовой акции 
протеста против бардака, ко-
торый творится в ЖКХ. 

Позвонила пенсионерка Н. 
П. Ключевая, проживающая 
на улице Семафорной.

– Наше поколение возму-
тили аппетиты Кармазиной, 
– говорит Нина Павловна. – 
Моя пенсия – чуть больше 10 
тысяч рублей. Из них 5.545 
рублей уходят на квартпла-
ту. Это еще без платежей за 
электроэнергию, домофон, 
телефон. После всего у меня 
остается 37 рублей на день. 
Пожила бы Кармазина на 37 
рублей в день!

А ведь есть ветераны, ко-
торые живут хуже Нины Пав-
ловны. Зато депутаты Госду-
мы пенсионеров не сильно 
жалуют.

П у т и н с к о - м е д в е д е в -
ские «реформы» уничтожают 
страну. В разрухе здравоох-
ранение, образование. Кор-
рупция поразила все сферы. 

Если посмотреть хрони-
ку голосований, то мы мо-
жем сделать много открытий. 
Вместе с однопартийцами 
Кармазина голосовала про-
тив многих законов, которые 
были направлены на улучше-
ние жизни народа.

Поступок Кармазиной за-
ставляет задуматься: а нуж-
ны ли нам такие «слуги наро-
да»?

Кармазина – политик опыт-
ный, и вряд ли она не знала, 
что, делая такое предложе-
ние, подставляет свою фрак-
цию. Скорее всего, Кармази-
на выражает мнение большой 
группы коллег по депутатско-
му содружеству. 

Можно было бы поощрить 
«слуг народа» за хорошие за-
коны, которые делают нашу 
жизнь лучше, приносят сво-
боду, облегчение в бизнесе…

Увы! К тому же нельзя во-
обще платить никакую зар-
плату прогульщикам. Посмо-
трите на зал заседаний Гос-
думы в часы заседаний. По-
ловина рабочих мест пустует. 
От пульта к пульту бегает «де-
журный депутат», голосуя за 
тех, кто в это время отдыхает 
на Багамах или решает свои 
дела в бизнесе.

Не стыдно просить?!
Автор - член КПРФ 

первичного отделения 
№ 3 Советского района.

Павел 
РОЖЕНЦОВ

ОТ УЖ 
одного щи жидкие, 
у другого – жемчуг 
мелковат. Эту по-
словицу я вспом-

В

Помощник депутата фракции 
КПРФ Государственной думы Евге-
ний Илюшин (на снимке) посетил Зе-
леногорск. Здесь под эгидой ассо-
циации бодибилдинга и фитнеса со-
стоялось открытие спортивного клу-
ба им. Олега Свободного. 

Для любителей здорового обра-
за жизни появилась замечательная 
возможность посещать тренировки. 
Фитнес-клуб имеет площадь 136 кв. м. 
Здесь есть тренажерный зал с совре-
менными тренажерами, проходят заня-
тия по известным направлениям фит-
неса, а также зал с реабилитационным 
центром для детей и инвалидов. 

В клубе демократичная ценовая по-
литика, а для детей, инвалидов и пен-
сионеров на все посещения билет  в два 
раза дешевле. 

Спортивный клуб открыт на средства 
Олега Степановича Свободного, трене-
ра бодибилдинга и юриста,  и молодой  спортсменки, серебряной чемпионки мира по боди-
билдингу и бодифитнесу Виктории Юрьевны Яцук. Олег и Виктория – тренеры  собственного 
клуба, они помогают людям стать не только красивыми, н о и здоровыми. Евгений Илюшин по-
здравил тренеров с открытием и пожелал им дальнейших успехов в спортивных достижениях. 

Вера ПУГАЧЕВА.

Быть не только красивыми, 
но и здоровыми

Сколько можно ждать и терпеть?
Мы, члены Минусинско-

го отделения общественной 
организации «Дети войны», 
в очередной раз предъявля-
ем свои законные требования 
о предоставлении льгот поко-
лению, родившемуся в период 
с 1928 по 1945 год (речь идет 
о предоставлении того же па-
кета льгот, что и ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны).

Мы, поколение довоенно-
го и военного времени, внесли 
вклад в Великую Победу, как 
и наши деды, отцы, братья, ма-
тери и сестры. Наше детство 
прошло под лозунгом  тех ге-
роических лет: «Все для фрон-
та, все для Победы!».

Раздетые и разутые, голод-
ные дети  выполняли непо-
сильную для них работу  за 

Обращение к депутатам Законодательного собрания Красноярского края 
станками, на колхозных по-
лях, в забоях шахт. Их называ-
ли «солдатами тыла», без ко-
торых невозможна была  По-
беда. В мирное время легче 
жить  не стало, нужно было в 
кратчайшие сроки  восстанав-
ливать разрушенное хозяй-
ство, заменив на рабочих ме-
стах не вернувшихся с войны. 
На здоровье детей, рожден-
ных в годы военного лихоле-
тья, также сказалось то тяже-
лое время. Поэтому не удив-
ляет скорбная графа: ежегод-
но умирает около 500 тысяч из 
поколения «детей войны».

Так чего же ждать, уважа-
емые законодатели? Или вы 
ждете, когда умрет последний 
из нас? Или вы считаете, что 
нет людей – нет проблемы? 

Поколение «детей войны» – 
это поколение героев-созида-
телей. Они строили фабрики 
и заводы, рудники, ГЭС, ядер-
ный щит, создавали аграрный 
сектор, первыми  в мире за-
пустили искусственный спут-
ник Земли и первого человека 
в космос.

Уважаемые законодатели! 
Благодаря нашему поколе-
нию во время войны появил-
ся, по существу, второй фронт 
– трудовой. Благодаря Вели-
кой Победе вы, депутаты, на-
ходитесь там, где вы есть.

Хотим вам напомнить, что 
льготы «детям войны» есть в 
побежденной Германии, Из-
раиле, в Украине. В России  
«детям войны»  предоставле-
ны льготы в Новосибирской, 

Иркутской, Амурской, Кеме-
ровской областях.  В Кузбассе 
«детям войны» сверх пенсии 
выплачивается 1300 руб. Да, 
это индустриально-промыш-
ленный район, численность 
населения в нем равна населе-
нию Красноярского края. 

Но и наш край является  бо-
гатейшим по природным ре-
сурсам. И у нас есть финансо-
вые возможности помочь «де-
тям войны».  А вы  ссылаетесь  
на дефицит госбюджета. 

Деньги есть,  то, что их нет, 
– миф и профанация. При 
этом власть  всячески хитрит 
и изворачивается:  во-первых, 
перекладывает решение фи-
нансовых проблем на  плечи 
госрегионов, во-вторых, пыта-
ется  подчистить сущность за-

кона в отношении  всех «детей 
войны», разделить их, оста-
вить  право на льготы  лишь 
сиротам. И надо исключить  
всяческую попытку выделить 
лишь тех «детей войны», кото-
рые родились и жили в Крас-
ноярском крае с 1928 по 1945 
год. Это еще одна иезуитская 
попытка разделить людей и 
выхолостить саму суть поло-
жения о «детях войны», что 
абсолютно несправедливо. 

Мы категорически с этим 
не согласны! Требуем неза-
медлительного решения на-
шего вопроса.

Анатолий ЗОЛОТАРЕВ, 
председатель Минусин-

ского местного отделения ор-
ганизации «Дети войны».

Проблемы поколения «детей войны»

А Л А Х Т И Н С К О Е 
местное районное 
отделение КПРФ 
тесно сотрудничает 
с работниками куль-

туры клубной централизован-
ной системы «Колос» посел-
ка Балахта. 

В прошлом году коммуни-
сты вместе с работниками куль-
туры и жителями микрорайо-
на Мосино, чей возраст входит 
в категорию «детей войны», за-
ложили аллею, посвященную 
70-летию Великой Победы. По-
садка саженцев будет продол-
жена и в этом году. 

Совместными усилиями в 
клубе был организован празд-
ничный вечер «Для вас, ми-
лые женщины, наши подарки и 
песни», на который были при-
глашены женщины-«дети вой-
ны». Коммунист Татьяна Не-
помнящая заранее побывала у 
них дома и вручила пригласи-
тельные билеты. Что замеча-
тельно, почти каждая пришла 
в клуб с внуками и дочерьми. 

Дорогих гостей в прина-
ряженном клубе приветливо 

встречали хозяйки клуба Та-
тьяна и Марина Михейлис. До 
начала торжества звучали му-
зыкальные мелодии, подобран-
ные Александром Бурмаки-
ным.

В этот вечер собравших-
ся поздравили с праздником 
секретарь местного отделе-
ния КПРФ Нина Добрянская, 
председатель Балахтинской об-
щественной организации «Дети 
войны» Элла Бальцер, замести-
тель главы поселка Балахта Ли-
дия Ганенко. Лидия Владими-
ровна не только поздравила, 
но и весь вечер играла на бая-
не любимые песни и мелодии в 
стиле ретро.

Ведущей вечера была за-
меститель секретаря местно-
го отделения КПРФ Антонина 
Ивановна Ромашина. Сколь-
ко было сказано теплых, до-
брых слов в адрес женщин, у 
которых счастливое детство и 
юность отобрала война. Соз-
дать праздничную атмосфе-
ру постарались участники дет-
ского танцевального ансамбля 
«Ритмы Загорья» из Кожанов с 

руководителем Галиной Свет-
ловой. Не одну песню проник-
новенно исполнила ученица 
Балахтинской СОШ № 1 Аня 
Зыкова. А когда вышла на сце-
ну Мария Алексеевна Провор-
ная, исполнительница лириче-
ских песен, романсов и мастер 
художественного слова, зал 
встретил ее дружными апло-
дисментами. Несмотря на со-

лидный возраст, она активная 
участница художественной са-
модеятельности, и знают ее во 
всем районе. 

– Нас, «детей войны», по 
праву называют подранками, 
– сказала Мария Алексеевна. – 
Нашему поколению пришлось 
испытать столько всевозмож-
ных лишений и горестей, вспо-
минать страшно. Детьми-под-

встречали хозяйки клуба Та-

Тепло и задушевно
ростками мы трудились в тылу, 
недоедали, недосыпали, помо-
гали матерям растить млад-
ших братиков и сестренок. 
«Дети войны» внесли достой-
ный вклад в Великую Победу. 
И наша задача – рассказывать 
молодежи о том далеком геро-
ическом времени.

Тепло, задушевно протекал 
праздничный вечер. Все вместе 
пели песни,  частушки и даже 
выходили в круг плясать. 

А после еще долго делились 
воспоминаниями за чашкой 
чая. Свою лепту в организацию 
чаепития внес  председатель 
районного отделения ДОСА-
АФ России Александр Паймы-
шев. За это ему огромное спа-
сибо от всех.

Татьяна Михейлис, дирек-
тор клубной централизован-
ной системы «Колос» поселка 
Балахта, прощаясь с дорогими 
гостями, одарила их сувенира-
ми. С хорошим зарядом бодро-
сти уходили женщины и про-
сили, чтобы подобные встречи 
были  чаще.

Подводя итог вечера, орга-
низаторы пришли к единоглас-
ному выводу – организовать 
в микрорайоне Мосино клуб 
«Дети войны».

Нина ДОБРЯНСКАЯ,
секретарь Балахтинского 

райкома КПРФ.  

Министерство труда РФ 
подготовило проект поста-
новления о том, как росси-
яне будут отдыхать в 2014 
году.  

В будущем году нас ждут 
три четырехдневных уикэнда. 
Так, долго будем отдыхать в 
мае (с 1 по 4 мая), июне (с 12 
по 15 июня) и ноябре (с 1 по 4 
ноября).  

Новогодние каникулы со-

Россиянам сократили новогодние каникулы
кратятся. Предполагается, что 
они продлятся с 1 по 8 января. 
Минтруд предлагает выход-
ные дни с 4 и 5 января, совпа-
дающие с нерабочими празд-
ничными днями, перенести на 
2 мая и 13 июня.  Напомним, 
в этом году зимний отдых рос-
сиян составил 10 дней — с 30 
декабря 2012 года по 8 января 
2013 года.  Кроме того, может 
быть осуществлен перенос с 

23 февраля (воскресенье) на 
3 ноября.

Что касается Международ-
ного женского дня, то никаких 
переносов не предвидится, 
будет отдыхать с 8 по 10 мар-
та. То же самое с Днём Побе-
ды:  выходные продлятся три 
дня – с  9 по 11 мая.

Независимое 
информационное

 агентство.

На заметку

Глава уходит 
в отставку

Громкий скандал в Абан-
ском районе, где почти 60 
членов «Единой России» 
пригрозили выйти из партии 
власти в знак несогласия с 
политикой, которую прово-
дит глава района М. Кривиц-
кий, получил продолжение. 
Как ни старались руководи-
тели  регионального отделе-
ния ЕР всеми силами, вклю-
чая административный на-
жим, пригасить резонансную 
некрасивую историю,  пред-
ставить дело в ином свете, 
спасти Кривицкого на посту 
не удалось. Он подал про-
шение об отставке. Она бу-
дет  рассмотрена на сессии 
5 апреля. Трещит, трещит по 
швам партия власти. Похо-
же, что до ее заката рукой 
подать. Многое решат сен-
тябрьские выборы в местные 
органы власти. Коммунистам 
надо готовиться к  ним как 
никогда активно и  наступа-
тельно. Открываются реаль-
ные шансы победить во мно-
гих избирательных округах.

В 100 лет – 
на свадьбу 
в США 
Это кажется невероят-

ным, но факт. 100-летняя жи-
тельница Красноярска Гали-
на Ивановна Мартынова за 
два  дня до своего юбилея 
получила заграничный па-
спорт. Бабушка нынешним 
летом планирует преодолеть 
тысячи километров, чтобы 
попасть на свадебную цере-
монию в американский штат 
Техас, где летом  ее един-
ственная правнучка  Мари-
на выходит замуж. Долгожи-

тельница  родилась 23 марта 
1913 года в небольшом таеж-
ном поселке Мотыгинского 
района. В начале 1930-х го-
дов Галина Ивановна окон-
чила сельскую школу и по-
ступила в Красноярский хи-
мический институт. В войну 
вместе с мужем трудилась  
на строительстве газопрово-
да в Саратовской области, а 
в после войны перевелась в 
лабораторию Красноярско-
го завода цветных металлов, 
где и проработала 22 года, 
запатентовав несколько изо-
бретений.

На начало апреля с.г.  в 
Красноярске, по данным 
Красстата,  100-летний ру-
беж перешагнул 31 человек 
— 22 женщины и 9 мужчин. 
При этом по сравнению с 
1991 годом число долгожите-
лей увеличилось в три  раза. 
Самый пожилой человек кра-
евого центра — 104-летняя 
Галина Александровна Про-
хорова. К 2030 году, полага-
ют специалисты-геронтоло-
ги,  число красноярцев,  до-
стигших возраста 100 лет, 
увеличится до 50. Не все ве-
рят в этот оптимистический  
прогноз. ибо экология  да и 
вся нынешняя жизнь не очень 
благоприятствуют долголе-
тию. Но, как говорится, по-
живем – увидим.

 

Ан-2 снова 
появится 
в небе

 
Добрую весть сообщил на 

днях  заместитель председа-
теля ДОСААФ РФ по авиации 
В. Чернышев. После двадца-
тилетнего перерыва решено 
массово обновить парк про-
славленных советских само-
летов Ан-2. В народе  их ла-
сково называют «аннушками» 
или «кукурузниками». Эти не-
прихотливые, удобные для 
малой авиации самолеты  на-
чали выпускать в СССР в 30-х 
годах прошлого века. В небо 
ушло более 100 тысяч «ан-
нушек». Они нашли широкое 

применение и на войне,  и в 
мирное время. Но к началу 
90-х парк Ан-2 резко сокра-
тился до 1600 машин. Мест-
ная авиация, в том числе в 
нашем крае, пришла в пол-
ный упадок. Уцелевшие са-
молеты доживали свой век 
на заросших бурьяном аэро-
дромах… И вот принято ре-
шение оснастить Ан-2  новы-
ми,  более экономичными и 
мощными  двигателями аме-
риканского производства  и  
выпустить самолеты в небо. 
Так что малую авиацию ждет 
возрождение. Особенно по-
радует эта новость жителей 
северных территорий наше-
го края, куда «только само-
летом можно долететь». А 
именно  «аннушкой». 

Приют 
для бомжей 

В Красноярске создан   
благотворительный фонд, 
имеющий целью помочь ни-
щим и бездомным. Фонд от-
крыл ночлежку для тех, кто 
не имеет крыши над голо-
вой. Каждый вечер  возле ее  
двери собираются десятки 
бездомных. Желание одно 
— получить горячий ужин и 
чистую постель. Таких ноч-
лежек в Красноярске боль-
ше нет. Вот и получается, 
что сюда приходят бомжи со 
всех концов города, а  рас-
считано гостеприимное за-
ведение только на 33 чело-
века. Бедные люди! Ничего 
подобного не знала страна 
в годы Советской  власти. О 
ночлежках мы только  читали 
в книгах и знали по зарубеж-
ным фильмам. И вот – дожи-
ли. Либерал-рыночники не 
только развалили СССР, но 
и пустили по миру милли-
оны людей.  Тяжелее всего 
бомжам приходится в холо-
да. Количество посетителей 

увеличивается в разы, а чис-
ло коек остается прежним. 
Сколько всего бомжей в на-
шем городе – хваленой сто-
лице пятнадцати экономи-
ческих форумов – никто не 
знает. 

Дело
за главным 

Наша газета не раз пи-
сали об очень  неудобных 
остановочных павильонах в 
Красноярске и крае. Их при-
думал не очень умный проек-
тант. Пассажиры обществен-
ного транспорта вынуждены  
ждать автобусы и троллей-
бусы  в насквозь продувае-
мых ветрами, открытых дож-
дям и  снегам страшненьких  
павильонах. Критика услы-
шана городскими властями. 
Объявлен и идет конкурс на 
лучший остановочный па-
вильон. Лидирует с боль-
шим отрывом очень краси-
вый и комфортный проект  
под № 4. Он эстетично вы-
глядит, полностью закрыт с 
трех сторон от ветра и осад-
ков, внутри есть удобная ла-
вочка,  а на стене за ней бу-
дет большая карта города. 
Теперь дело за главным –  
изготовить и установить на 
остановках такие комфорт-
ные павильоны. Ждем-с.

Школьник-
миллионер

Семнадцатилетний  про-
двинутый школьник из Лон-
дона Ник Далонсио зара-
ботал 40  миллионов дол-
ларов, создав приложение 
для владельцев мобильных 
устройств типа айфон.  С по-
мощью его программы- чи-
талки желающие  могут на-
ходить и совместно читать 
нужную актуальную  инфор-
мацию, обмениваться ею 
с другими пользователя-
ми. Приложение, созданное 


